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ОБРАЗЦОВО ПОДГОТОВИТЬСЯ 
К  СЕНОКОСУ

Близится сенок(№ —  ответственнейшая 
пора в заготовке кормов.

Нынче колхозам области згредстоит зато, 
товнть грубых кормо0 значительно боль
ше, чем фактически было заготовлено в 
прошлом го’ду. chx) потребует от колхозни
ков и  механизаторов особого напряжения. 
Задача заключается в том. чтобы провести 
все работы но уборке сена, включая и 
стогование, до начала жатвы хлебов.

Передовые колхозы и МТС области по- 
деловому готовятся к  сенокосу, во всех де. 
талях продумывают предстоящие работы е 
тем, чтобы провести их в лучшие и мак
симально-короткие сроки, создать большие 
запасы сена высокого качества. Заканчи
вают ремонт сеноуборочных машин меха
низаторы Чилинской, Чаинской и других 
МТС. Колхозники сельхозартелей имени 
Жданова, Чаннсвого района, имени .Моло
това, Молчановского района, вмени Кали
нина, Кожевник-овского района, и других, 
заканчивая подготовку конного и ручного 
сеноуборочного инвентаря, составляют ра
бочие Жданы сенокоса.

Однако факты показывают, что в целом 
по области дело с подготовкой к  сеноубор
ке обстоит неблагополучно. Руководители 
отдельных районов, МТС и колхозов не 
организуют по-настоящему ремонт сено
уборочных машин и  инвентаря, не созда
ют должного напряжения в подготовке к  
сенокосу. Особенно медлешго готовятся в 
сеноуборочным работам колхозы и МТС 
Пышвино-Троицкого, Зырянского и неко
торых других районов. Руководители рай
комов и райисполкомов этих районов не 
наладили еще действенного контроля за 
подготовкой к  сенокосу.

Решающая роль в успешном проведении 
заготовки кормов принадлежит машинно- 
тракторным станциям. Январский Пленум 
ЦК КПСС предложил покончить с безуча
стным отно'шением многих МТС к  делу 
развития животноводства, ликвидировать 
э^ущенность кормовой базы и полностью 

^ о л спе Ч и тТ  бо'щёственньдй скот хорошим 
сеном и дркимж грубыми, концентриро
ванными и сочными кормами. В нынеш
нем году МТС области получили много но
вых сеноуборочных машин, что позволяет 
широко механизировать работы на заго
товке сена.

Но многие МТС области плохо го
товятся К сенокосу. 18 МТС области, в 
том числе Пыпгкинская, Сергеевская, Гу- 
севсвая, Кривошеинская и другие, к  ре
монту сенокосилок еще не приступали.

Директора, главные зоотехники, глав
ные инженеры МТС должны решительно 
ускорить окончание ремонта сеноубороч
ных машин, обеспечить всестороннюю под
готовку МТС к  сеноуборке.

Для работы на машинах необходимо за
ранее подобрать я  закрепить опытных 
трактористов, стоговальщиков, прицепщи
ков и других механизаторов, заблаговре
менно заготовить запасные части и мате
риалы для ремонта машин, завезти необ
ходимое количество горючего и  смазочных 
материалов.

Особое внимание МТС должны обратить 
на механизацию сволакивания, копнения

Б стогования сена —  наиболее трудоем
ких работ в заготовке кормов. Кроме 
имеющихся в МТС стогометателей и  воло
куш  заводского типа, механизаторы могут 
и должны изготовить необходимое количе
ство стогометателей н  волокуш своими си
лами и обеспечить своевременное стогона- 
ние сена с таким р^четом, чтобы не до
пустить разрыва между сенокошением 
стогованием.

Долг механизаторов —  с первых дней 
сево-коса высокопроизводительно использо
вать всю сеноуборочную технику, органи
зовать свою ра.боту так, что-бы не только 
выполнить, но и перевыполнить план ме
ханизированной заготовки кормов.

Неправильно поступают те руководите
ли колхозов, которые, возложив все на
дежды в заготовке кормов на МТС, сами 
не используют возм-ожноетей колхозов для 
успешного проведения сенокоса. Так по
ступают, например, в колхозах имени Ка
гановича и имени Хрущева, Парбиг(5кого 
района. Здесь до сих пор не начат ремонт 
конных сенокосилок и граблей, изготовле
ние ручных уборочных средств. Правления 
этих ко.лхозов пустили дело подготовки к  
сенокосу на самотек.

Нужно принять все меры к  тому, чтобы 
на заготовке кормов были использованы 
все средства колхозов, вплоть до ручных 
кос. Руководители МТС и колхозов, спе
циалисты сельского хозяйства должны 
добиться того, чтобы во-время были под
готовлены все конные косилки и другой 
инвентарь в колхозах, заранее осмотрены 
и вш ^лены участки для косьбы машина
ми МТС, конньг>ги косилками, а где на
до —  н ручными косами. Ни один гектар 
трав не должен остаться не скошенным.

В каждом колхозе должен быть состав
лен рабочий план заготовки корм-ов, кото
рый нужно обсудить на общих собраниях 
довести производственные задания до каж 
дой полеводческой бригады. Нужно изгото
вить и приобрести необходим-ое количество 
ручного инвентаря: кос, граблей, вил, от
бойных молотков и бабок, брусков и то
чильных аппаратов.

Долг коммунистов деревни, партийных 
организаций колхозов и МТС —  возгла
вить трудовой подъем масс, развернуть 
широкое социалистическое соревнование за 
систематическое выполнение и перевыпол
нение норм выработки каждым колхозни
ком и механизатором, за успешное прове
дение сенокоса.

Обязанность руководителей колхозов, 
МТС, специали(л*ов сельского хозяйства —  
широко разъяснять колхозникам поощри
тельные меры, применяемые на заготовке 
кормов, добиться, чтобы в пору сенокоса 
на луга вышли все колхозники, не заня
тые на других срочных работах.

Колхозы и МТС области имеют gee воз
можности, чтобы успешно провести сено
кос, создать прочную кормовую базу для 
обществепного животно-водства. Правильно 
исполЕ^вать эти возможности —  долг 
партийных, советских органов, руководи
телей колхозов и  МТС, всех работников 
сельского хозяйства.

На поля вЫшли комбайнЫ
ЯВАН (Таджикская ССР), 6 июня, г В ближайшие дни начнется косовица 

(ТАОС). В Яванской дойне Тадмкнетана хлебов во всех южных районах
на больших массивах созрел ячмень. В ч е -! ^
ра 21 комбайн двух МТС начал уборку i Таджикистана, 
его. 1

Подготовна и раздельной уборне нун/рузы
ЕОТОВСК (Одесская область), 6 июня, 

(ТАСС). В колхозах и мащинно-трактор- 
ных станциях области разрабатываются 
планы раздельной уборки кукурузы. В 
беседе с корреспондентом ТА(Х) директор 
Котовской МТС Герой Социалистического 
Труда Н. Ф. Богач сообщил:

Колхозам предстоит убрать початки в 
сталии молочно-восковой зрелости с 
1.800 гектаров. Состояние посевов сулит 
не менее пяти тонн початков и 12 тонн 
стеблей е гектара. Таким образом, механи
заторам и полеводам предстоит в сжатые 
сроки —  за 10— 12 дней —  скосить, 
измельчить и засилосовать свыше 30 ты
сяч тонн кукурузы.

На расширенном заседании совета МТС 
ра-зработаны детальные планы раздельной 
уборки кукурузы. Около трех четвертей 
всей площади будет убрано машинами. 
500 гектаров скосим с одновременным 
отделением початко-в и измельчением стеб

лей кукурузо-уборочными комбайнами 
«КУ-2». Переоборудованные «Коммунары» 
запланировано использовать для перера
ботки зеленой массы на тех участках, где 
початки будут обрываться вручную.

Механизаторы внесли конструктивные 
изменения в силосорезках «РКС-12», что 
повышает их производительность в пол
тора раза и улучшит качество переработ
ки силосной массы. Для вывозки початков 
и силосной массы к  местам закладки МТС 
создает автоколонну из 12 большегрузных 
автосамосвалов; кроме того, организуем 
межколхозное кооперирование машин. Мы 
используем также колесные тракторы, ко
торые будут тянуть груженые площадки 
и сотни подвод. Значительная часть си
лоса будет нагружаться в автомашины 
тракторными лопатами.

Идет строительство облицованных мно
госекционных траншей на 40 тысяч тоня 
силоса.

Ж елезобетонны е детали д л я  силосных траншей
КУЙБЫШЕВ, 6 июня. (ТАСС). Строи- 

тельно-монтажный трест Хг 11 организо
вал производство сборных железобетонных 
деталей для облицовки силосных траншей.

Комплект деталей для траншеи емкостью 
в 200 тонн силоса состоит из различных 
плит и балок. На одну траншею расхо
дуется 13,0 кубоме'гра сборного железо- 
Сетона.

Трест изготовил комплекты сборных же
лезобетонных деталей для 62 траншей. К 
началу силосования кукурузы колхозы по
лучат деталей для облицовки 302 тран
шей.

Начали выпускать сборный железобетон 
для сооружения силосных траншей также 
трест Л'? 25, трест «Металлургстрой» и 
другие строительные организации области.

СМОТР ТВОРЧЕСТВА БАШКИРСКОГО НАРОДА
Заключительный концерт декады башкирской литературы 

и искусства в Большом театре Союза ССР
Д(*ять дней на московской сцене шли спектакли театров Башкирии и выступ

ления музыкальных коллективов, познакомившие трудящихся столицы е достиже
ниями драматического, оперного и балетного искусства Башкирской АСЮР. В клубах 
и дворцах культуры происходили теплые, дружеские встре^ти с посланцами брат
ского народа. Около ста тысяч москвичей побывали на опектаклях, концертах и 
вечерах башкирской литературы и искусства.

6 июня в Государственном Академическом Большом театре Ск>юза ССР состоялся 
заклточительный концерт декады башкирской литературы и искусства. В зале —  
передовики московских предприятий, деятели ку.тьтуры, депутаты Верховного Со
вета СССР, министры, офицеры Советской Армии ж Флота, представители общест
венных организаций, главы иностранных Посольств и Миссий, а также многочис
ленные зарубежные гости.

Величественно звучит Гимн Стоветского Союза. Плавно раздвигается занавес. 
В глубине сцены, обрамленной красочным башкирским орнаментом, развеваются 
государственные флаги Советского Союза и Российской Федерации. На портале —  
кображенио ордена Ленина —  высокой награды, которой удостоена Башкирская 
АССР. По бокам —  государственные гербы СССР и РСФСР. Концерт начинает 
«песней о партии» композитооа Муртазина на слова Биккулова и Рамазанова свод- 
ный хор Б ̂ составе артистов Башкирского государственного театра оперы п балета, 
Башкирской государственной филароюнтга и нефтяников города Иншмбая. С вооду
шевлением хср поет песню Сабитова «Привет Москве». Торжественно звучит увер
тюра К опере Исмагилова «Салават Юлаев» в исполнении оркестра Башкирского го
сударственного театра оперы и балета.

Зае.туженнъ1Й артист РСФСР и  БАССР А. Мубаряков вдохновенно прочитал 
стихотворение Карима «Я россиянин». Присутствующие долгими и горячими анло- 
днемейтами награждают ие^полнение этого стихотворения, отражающего неразрыв
ную братскую дружбу народов Российской Федерации.

Неисчерпаемое богатство народного танца Башкирии продемонстрировали тан
цевальные коллективы республики. Дружно аплодирова.ти зрители артистам ансамбля 
народного танца Башкирской АССР, покатавшего жизнерадостную пляску «Гюльна- 
зира» (постановка заслуженного деятеля искусств БАС!СР Ф. Гаскарова).

Тепло принимают зрители -народную артистку БАССР М. Салигаскарову, испол
нившую арию Далклы из оперы Сен-Санса «Самсон н  Далила».

Заслуженный успех выпал на долю ученицы Ба-шкирското отделения Ленин
градского хореографического училища Э. Сулеймановой, с изяществом протанцевав
шей «Гавот» Люлли.

Большое вокальное мастерство показал заслуженный артист РСФСР и народный 
артист B.iCCP Г. Хабибуллин, исполнивший башкирскую народную песню «Азамат» 
и песню Каримова «Ай да, попляши, кума».
r in n S  большой выразительностью испо.тнила солистка ансамбля народного танца 
ЬА(ХР 3. Атопова башкирский народный танец «Бишбармак».

Под сводами зала Большого театра льется задушевная песня «Салават», посвя
щенная национальному герою башкирского народа. Ее поет сельский хор Макаров
ского и Ь чалинского районов республики. Он исполняет также современную народ
ную песню < Макар», в которой воспевается красота и богатство родного края. Про- 
никновенн’) прозвучала в исполнении заслуженной артистки РСФСР и народной ао- 
тнетки БАССР Б. Валеевой ария Танхылу иэ оперы Заимова и Спадавеккиа «Акбу- 
зат».

Вальс Глазунова исполнила гр д а а  учащихся Башкирского отделения Ленин
градского хореографического училища (под руководством зас^дуженнон артистки 
РСФСР Н. Анисимовой). Зрите.тей покоряет легкий изящный танец юных исполни
телей.

Выразительно поет русскую народную песню «Утес» токарь машиностроитель
ного завода города Черниковска А. Бувакин.

^еобщее восхищение вызвало выеокотатантливое исполнение солиста^га и 
ансамблем балета Башкирского оперного театра большого адажио из балета Л. Степа, 
нова «Журавлиная песня» в постановке Н. Анисимовой. С большой поэтичностью 
воссоздали образы героев национальной легенды народная артистка РСФСР ж B-VCCP 
3. nacpeT,TnH(VBa к  народный артист БАССР X. Оафиу.дл1га, солистки балета Н. Ва
литова, Л. Медведева, М. Тагирова, Г. Тобианская и другие. Зрители наградили вы
ступавших горячими ашодирмештами.

Талантливым популяризатором классического хорового искусства в республике 
является хор Башкирской государственной филармонии (руководитель заслуженный 
деятель искусств БАССР А. Тихомиров).

С большим мастерством, стройно и слаженно хор исполнил в концерте башкир
скую песню «Поэму об Урале» Габитова на народный текст, проивведение Шебалина 
«Зимняя дорога» и народную песню о Кутузове, сложенную башкирскими конниками 
в годы Отечественной войны 1812 года.'

Арию Салавата из оперы Исмагилова «Салават Юлаев» и русскую народную 
песяю «Всю-то я вселенную проехал» с успехом спел народный артист БАССР 
М. Хисматулллн.

Высокую по.полнительгкуго нгль-гуру показали паро.дная артистка БАССР Г. Cv. 
лейманова, заслуженный артист БАССР Ф. Саттаров, солистки Н. Валитова, М. Таг- 
гироал и другие в сцене из балета Крейна «Лауренсия» в постановке молодого ба
летмейстера Б. Пяри.

С глубоким чувством исполнила ариозо воина из кантаты Чайковского «Моск
ва» солистка театра оперы и батета М. Ахметзянова, обладающая прекрасными во
кальными данными.

Теплые симпатии зрителя вызвала башкирская песня «Буренушка», исполнен
ная заслуженным артистом РСФСР и БАСЮР X. Галимовым в сопровождении баш
кирского национального музыкального инструмента «курая», на котором мастерски 
играл заслуагенный артист БАССР Г. Сулейманов.

Отточенное мастерство показала женская группа ансамбля народного танца в 
пляске «Семь девушек».

Высокую вокальную культуру продемонстрировал заслуженный артист РСФСР 
и народный ар'гист БАССР А. Сутягин, спевший песню Фрадкина «Сталинград» и 
ариозо Роберта из оперы Чайковского «Иолаита».

Красочным зрелищем явилось представление народного праздника «Сабантуй». 
Сцена Больпюго театра превратилась как бы в огромную площадь, заполненную 
праздничной толпой. Сверкают яркими красками разнообразные костюмы народов, 
населяющих Башкирскую АССР. Соревнуясь в ловкости и силе, выступают борцы, 
один за другим в крут выходят танцоры. В колоритных национальных плясках 
исполнители показывают замечательное народное искусство республики. Присутству
ющие на концерте увидели башкирские танцы: Авзяно-иетровскую к-адриль (танце
вальный коллектив села Авзян Белорецкого района БАСЮР). «Загида» (заслуженная 
артистка БАССР Т. Худайбердина), имитация пения птиц (колхозник сельхозартели 
«Правда», Учалинского района, Т. Мухамадеев), татарский танец «Шома бас» (со
листы ансамбля народного танца БАССР Ф. Каримов и Р. Батретдинов), «Три брата» 
(народный артист БАССР М. Идрисов, зас.туженный аотирт БАССР А. Фахретдинов, 
3. Исмагилов), «Зарифа» (ансамбль народного танца БАОСР).

Праздничный концерт, продемонстрировавший расцвет национальной по форме, 
социалистической по содержанию культуры Башкирии, заканчивается «Прощальной 
песнью» композитора Ахметова и поэта Карима, исполненной всеми его участниками.

Величественно движется декоративная панорама, изображающая пейзаж Баш
кирской АССР. Перед зрителями появляются силуэты нефтяных вьппек, фабрив и 
заводов, плотин гидроэлектростанций на фоне зеленеюпщх колхозных полей и ла
зурного неба.

Заключительный концерт декады башкирской литературы и искусства прошел 
с большим успехом.

Программу концерта вела заслуженная артистка РСФСР и народная артистка 
Б.^ССР 3. Бикбулатова. Режиссер концерта —  заслуженный деятель искусств 
РСФСР И. Туманов. Музыкальный руководитель —  народный артист Киргизской 
ССР В. Целпковскпй. Концерт оформил заслуженный деятель искусств РСФСР и 
БАССР М. Арсланов. Дирижировали Г. Муталов, Н. Сабитов, А. Ковальский, 
Ш. Ибрагимов.

На концерте присутствова.ти товарищи Н. А. Булганин, К. Е. Ворошилов, 
Л М Каганович, Г. М. Маленков. А. И. Микоян, В. М. Молотов, М. Г. Первухин, 
М. 3. Сабуров, Н. С. Хрущев, П. Н. Поспелов, М. А. Суслов, председатель Президиу
ма Верховного Совета Башкирской АССР Ф. 3 . 'Загафуранов, Председатель Совета 
Министров Башкирской АССР В. Г. Набиуллин, секретарь Башкирского обкома КПСС 
С. Д. Игнатьев. На концерте присутствовали также Председатель Президиума Вер
ховного (Совета РСФСР М. П. Тарасов, Председатель Совета Министров РСФСР 
А. М. Пузанов. Министр культуры СССР Н. А. Мц.хайлов, Министр культуры РСФСР 
Т. М. Зуева и  другие.

(ТАСС).

ЗАЯВЛЕНИЕ НЕРУ В КАИРЕ
КАПР, б июня. (ТАСС). Премьер-ми

нистр Индии Неру на пути в Советский 
Союз 5 июня имел кратковременную оста
новку в Каире.

Неру сделал заявление представителям 
печати, в котором подчеркнул, что основ
ным вопросом его пред(Угоящих перегово
ров с руководителями Советского Союза 
будет «вопрос о мире и ослаблении меж
дународной напряженности». «Индия и 
Советский Союз. —  заявил Неру, —  за
интересованы в мире, и мы обсудим этот 
вопрос».

Далее Неру подчеркнул большое значе
ние, которое имела для ослабления между
народной напряженности Конференция 
стран Азии и Африки в Бандунге.

Возвращаясь к  предстоящим перегово
рам в Москве, Неру сказал, что он обсу
дит также торговые и экономические про
блемы. «Кроме того, —  добавил он, —  я 
хотел бы обсудить в  России некоторые 
вопросы планирования в связи с тем, что 
наш пятилетлий план завершается и мы 
приступаем к  составлению нового аиана».

- □  □  □ -

Прибытие в Прагу премьер-министра 
Индии Джавахарлала Неру

ПРАГА. 6 ИЮНЯ. (ТАСС). Сегодня в 
Прагу прибыл премьер-мннисгр Индии 
Джавахарлал Нйпу. направляющийся с 
официальным визитом в М(ккву.

На аэродроме, украшенном индийскими 
п чехословацкими государственными фла
гами, Д. Неру встречали: премьер-министр 
Чехословакии Вильям Широкий, первый 
заместитель премьер-министра Яромир До- 
ланский. заместите.та премьер-министра 
Вацлав Копецкий и Людмила Янковцова, 
председатель государственного планового 
управления Отакар Шимунек, министр 
ппостра-нных дел Вацлав Давид, посол 
СССР Н. П. Фирюбин, посол Индии Д. Ви

ра, главы дипломатических представи
тельств, аккредитованные в Праге, и дру
гие официальные лица, а также предста
вители чехословацкой и иностранной прес
сы.

При встрече шремъер-министра Д. Неру 
был выстроен почетный караул и испол
нены государственные гимны Индии ж Че
хословакии.

Премьер-министра Индии тепло привет, 
ствовал Вильям Широкий. В ответной ре. 
чи Д. Неру выразил надежду на дальней
шее развитие и укрепление дружествен
ных связей между чехословацким и ин
дийским народами.

Всесоюзная
пушкинская
кон(})еренция

ЛЕНИНГРАД. 6 июня. (ТАСХ)). Ежегодно 
в ознаменование очередной годовщины со 
дня рождения А. С. Пушкина в Ленингра
де проводится конференция, посвященная 
новым исследованиям о жизни и творчест. 
ве величайшего русского поэта.

В институте русской литературы Акаде. 
мин наук С(Х)Р начала работу традицион
ная Всесоюзная пушкинская конферен
ция. Ее открыл член-корреспондент Ака
демии наук СОС? М. II. Алексеев.

Вопросам изучения лирики А. С. Пуш
кина был посвящен доклад доктора фило, 
•чогических наук Б. С. Мейлаха. Канди
дат фи.тологических наук В. А. Архипов 
выступил с докладом «Реализм лирики 
Пушкина».

В программе конференции, которая про
длится три дня, —  доклады о политиче
ской поэзии Пушкина 1817— 1820 годов, 
о месте лирики Пушкина в общественно- 
литеюатурной борьбе второй половины 
XIX века, о лирике Пушкина в русской 
музыке и другие.

На конференции присутствуют ученые, 
приехавшие из 30 городов страны.

Механизаторы — 
на целинные земли

Училища механизации сельского хо
зяйства закончили направление в МТС и 
совхозы целинных и залежных земель 
свыше 60 тысяч трактористов. Сейчас 
эти учебные заведения трудовых резер
вов выпускают комбайнеров для МТС и 
совхозов. К  уборке урожая в районы ос
воения целинных и залежных земель вы
едут более 30 тысяч человек.

(ТАСС).

Калинин. 31 мая на берегу реки Вол
ги состоялось открытие памятника от
важному русскому землепроходцу, твер
скому купцу А(фанасмю Никитину — 
первому европейцу, проложившему путь 
в Индию с дружественной целью, завя
завшему торговые с®язи с великим ин
дийским народом.

Памятник установлен в том месте, от
куда суда Никитина в 1466 году отпра
вились в долгий и трудный путь. Трех
метровая бронзовая фигура А. Никитина 
возвышается на граздитном постаменте. 
Авторы проекта памятника — скульп
тор С. Орлов и архитектор Г. Захаров.

На снихгке: памятник отважному рус
скому путешественнику Афанасию Ншен- 
тину.

(Фотохроника ТАСС).

- D D  □ -

НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

Когда недооценивается техника
к

Совершенствуется технология 
производства приборов

Московский завод «Калибр» успешно 
выполняет заказы промышленности. В 
этом году предприятиям страны отправле
но сверх плана на сотни тысяч рублей 
инструментов и приборов.

Росту выпуска продукции во многом 
способствовали технические новшества, 
которые внедрены в производство. Здесь 
все шире применяется точное стальное 
литье, при котором используются обрезки 
металла, накапливающиеся в кузнечном 
и механическом цехах. Благодаря этому 
расход металла значительно сокращен. 
Большинство литых деталей идет на 
сборку без дальнейшей механической об
работки. В этом году выпуск таких дета
лей возрос по сравнению с 1952 годом в

семь с лишним раз. Недавно на предприя
тии начали внедрять высокопроизводи
тельный метод —  литье в скорлупчатых 
формах.

Совершенствуются методы технического 
контроля. Для этого спроектировано и на
чато изготовление 20 новых контрольных 
приборов, с помощью которых можно бы
стрее определить качество деталей. Четы- 
ре-из них уже внедряются в производ
ство.

Проделанная работа позволи.та успешно 
выполнить заводские обязательства.

Подсчитав своя возможности, коллектив 
завода решил завершить пятилетний план 
по выпуску ва.товой продукции 3 сен
тября вместо ранее установленного срока 
4 октября.

(ТАСС).

Кедробский механизированный пункт 
Па|рбигского ле(шромхоза располагает до
статочным количеством техники я  опыт
ными кадрами лесозаготовителей. Лесо. 
пункт имеет все условия для того, чтобы 
работать ритмично не только зимой, но и 
летом. Но большие возможности использу
ются плохо. Если в марте было вывезено 
5.000 кубометров, то в апреле —  2.000, 
а в мае —  немногим более 2 тысяч кубо. 
метров древесины.

На лесопункте тракторы для работы в 
летних условиях не были подготовлены. 
Поэтому сейчас часть трелевочных машин 
вышла из строя и длительное время стоит 
на /ремонте. Например, 'практор 7 шро- 
стоял на среднем ремонте около двух ме
сяцев. Другой TpaKTOip на вторые сутки 
пос.те полрторажсячного ремонта снова 
вышел из строя. Из 7 тракторов работают 
ежедневно 2— 3.

Это результат плохого технического 
обслуживания машин. Профилактические 
уходы проводятся с опозданием и небреж
но. Графика выхода тракторов из ремонта 
нет.

О том, ка к испольнуется техника, как 
организовано ее обслуживание, можно су
дить на примере одного дня —  27 мая. Б 
этот день на трелевке древесины работали 
2 трактора. К 11 часам утра у одного из 
тракторов расплавился подшипник. Заме
нить неисправную машину оказалось не
чем. Имеющийся на лесопункте трактор 
c ro p  в разобранном виде, части его бы.та 
разбросаны по всей территории ремонтных 
мастерских. Возле этих частей находилось 
по 1 —  2 рабочих, котххрые то и дело от
рывались от работы для того, чтобы схо
дить в мастерскую за инструментом. Ос
тальные ремонтные рабочие и механизато
ры ходили без дела или сидели в холодке.

Здесь же в этот день находились меха
ник лесопункта тов. Леваков и главный 
механик леспромхоза тов. Швец. Но они 
существенного в.тияния на ход ремонтных 
работ не оказати. Их не беспокоило, что 
трелевка задерживает работу автотран
спорта. Лесовозные машины в это время 
стояли на складе у  эстакады по 2— 3 часа 
в ожидании, когда подвезут п разделают 
хлысты. Часть шоферов, чтобы скоротать

время, ездила но территории поселка и со. 
бирала разбросанную в разных местах дре
весину.

В этот день с лесопункта было вывезено 
лишь 49 к^'бометров леса. 11 таких дней 
немало.

Ш-за неорганизованности производи, 
тельность техники крайне низка. Налри- 
мер, в апреле выработка на автомашину в 
смену еостакила лишь 16,3 кубометра, а 
на трактор —  21.7 кубометра. В мае вы. 
работка на трактор составила 18,7 кубо
метра в смену.

На лесопункте 230 кадровых рабочих, 
но большинство из них используется на 
второстепенных работах. В апреле на 
прямых работах было занято только 99 
человек, а в мае еще меньше. При такой 
расстановке людей трур:о ожидать хоро
шей организации лесосечных и подготови
тельных работ.

В первом квартале лесо'пункт работал 
хорошо. Коллектив его вьгаолнил произ
водственную программу. Но затем руко
водители леспромхоза успокоились. Они 
принизили требовательность к  масте
рам, начальнику лесопункта, перестали за
мечать недостатки, не ищ ут путей преодо. 
ления трудностей. Руководители леспром
хоза часто бывают на Кедровском лесо
пункте, порой живут там неделями, но пх 
пребывание существенного влияния на по
вышение темпов лесозаготовок не оказы
вает. Это происходит потому, что в орга
низацию труда, расстановку рабочей силы, 
в использование механизмов они глубоко 
не вникают.

Леспромхоз —  крупное предприятие в 
Парбигском районе. Оно требует к  себе 
постоянного внимания со стороны райкома 
КПСС и райисполкома. Однако руководство 
десной промышленностью осуществляется 
здесь сезонно. Зимой, когда на .тесозаготов- 
клх находились колхозники, руководители 
района интересовались работой лесщюмхо. 
за, бывали в лесу. Сейчас этого нет.

Парбигскии леспромхоз располагает 
больши>ги возможностями. Руководители 
района должны помочь леспромхозу найти 
пути правильного использования внутрен
них резервов д.тя успешного выполнения 
плана лесозаготовок.

Т. КУРИЛОВИЧ.

Работаю без простоев
Успех работы любой бригады в осно*в- 

ном зависит от работы двигателя лебедки. 
Я это хорошо понимаю и, учитывая, что 
все бригады взяли на себя повышенные 
обязательства, включи.1ся в социалистиче
ское соревнование за быстрейшую отгруз
ку и доставку леса потребителям.

Хорошая по'дготовка локомобиля, кото
рая была сделана до начала навигацни, 
положительно сказалась на использовании 
лебедки с первых дней погрузочных работ. 
Лебедка работает без простоев. Бсегда 
я держу высокое давление пара. Это

позволяет экоп.тоатировать лебедку с 
большой производительностью. Нередки 
дни, когда выработка на механизм состав
ляет 900 кубометров в смену вместо нор
мы 570 кубометров.

Я взял обязательство обеспечить беспе
ребойную работу машины днем и ночью, 
до конца навигации не допускать ни ча
су простоя.

А. ЕМЕЛЬЯНОВ, 
машинист локомобиля лебедки 
Красноярского сплавучастка.
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П Д Р Т И И Н Я Я  ж и з н ь

Устраним недостатки в политической 
учебе коммунистов

В прошрлпем учебной году в городе 
Колпашево и его пригородной зоне работало 
27 кружков по изучению истории ЕПОС, 
3 политшколы, один кружок по изучению 
поллтэкономил, го-родская партийнал шко
ла. Свыше 1.200 коммунистов и беспар
тийных активистов повышали своп поли
тические знанпя и общеобразовательный 
уровень в системе партийного просвеще
ния, в заочны.^ и вечерних ^*чебных за
ведениях.

Подавляющее большинство коммунистов 
с огромным интересом овладевало марк
систско-ленинской теорией. С гл^"бо- 
ким вниманием изучались в кружках и 
самостоятельно занимающтгмися решения 
сентябрьского, февральско-мартовского, 
июньского и январского Пленумов ЦК 
КПСС, в которых намечена ясная и  чет
кая программа крутого подъема всех от
раслей сельского зюзяйства.

Улучшиллсь руководство партийным 
просвещением п состав пропагандистов 
кружков. Большинство прсшатандистов 
имеет высшее и незаконченное выс
шее образование, а также достаточный 
опыт пропагандистской работы.

Ясно и доходчиво излагали материал, 
увязывая его с практикой коммунистиче
ского строительства и конкретными зада
чами данного предприятия и учреждеяия, 
руководители кружков основного типа по 
истории КПСС тг. Аникеев. Тагпн, Сентя- 
нов, .повышенного типа —  тов. Кузнецов 
51 другие.

Занятия в кружках способствуют росту 
политической и трудовой активности ком. 
мунистов и беспартийных. Не случайно, 
например, все сл>тпателп кружков при 
парторганизации Колпашевского рыоокон. 
сервного завода и городской конторы свя
зи (пропагандисты тт. Аникеев п  Тагин) 
являются передовиками на производстве.

Чем же объяснить успех в работе про- 
лагандистов тт. Аникеева, Тагина и дру
гих? Прежде всего, их добросовестным от
ношением к  выполнению ответственного 
партийного поручения.

Но одного этого еще недостаточно. Толь
ко тот пропагандист может добиться успе. 
ха в своей работе, который сам неустанно 
пополняет свои знанпя, таучает произве
дения классиков марксизма-ленинизма, 
Тов. Аникеев, например, учится на эаоч. 
ном отделении Томского педагогического 
инстип'та. Повышают свой идейный и об. 
щеобразовательный уровень многие другие 
пропагандисты.

При горкоме КПСС были созданы и ра
ботали ТРИ постоянно действующих семи
нара.

В прошедшем ^шебном году горком пар. 
тии и многие первичные парторганизации 
лучше руководили политической учебой 
коммунистов. Больше внимания уделялось 
содержанию занятий, их идейной на
правленности. политическому росту каж . 
дого сл>тпателя. Например, на бюро 
горкома слушался отчет секрета
ря парторганизации моторно-рыболовной 
станции о руководстве марксистско-ленин
ской учебой коммунистов. Обсуждался вол. 
рос об изучении материалов январского 
Пленума ПК КПСС, I I  сессии Верховного 
Совета СССР. Бюро обсудило вопрос о не
доброкачественной лекции, прочитанной 
внештатным лектором горкома КПСС тов. 
Кляскиным для самостоятельно изучаю
щих марксизм-ленинизм. Вопрос о марк-

систсво-лешгаской учебе коммунистов 
обсуждался яа собрании партайного ак
тива.

Около 400 коммунистов изучают 
марксистско-ленинскую теорию самостоя. 
тельно. При городской партийной биб
лиотеке для них регулярно читались 
лекции по псторпи КПСС и философии, по 
вопросам внешней и внутренней полити
ки  Советского Союза и современным меж
дународным отношениям. Регулярно про
водились консультации.

Многие коммунисты серьезно работают 
над изучением основ марксизма-лениниз
ма. В числе их заведующий горфо тов. 
Ипполитов, начальник отдела кадров На- 
рымского агентства речного парохо1ДСтва 
тов. Зырянов, заместитель начальника го. 
родского отделения милиции по политча
сти тов. Сердюк и другие.

Вместе с этим нужно отметить, что не
которые парторганизации слабо осуществ
ляли контроль за работой самостоятельно 
изучаю1цих марксистско-ленинскую тео. 
рию. А это привело к  тому, что от
дельные коммунисты-руководители слабо 
повышали свои политические знания. К 
таким коммунистам можно отнести быв
шего председателя колхоза имени Калини
на тов. Овчинникова, директора уталища 
механизации се«тьского хозяйства тов. Чу
динова, начальника техучастка речного 
пути тов. Буйлова я других. Плохо учил
ся заведующий организационным отделом 
рыбакколхозсоюза тов. Перемитин.

В городе и районе имелся ряд круж
ков. занятия в которых проводились неин
тересно, при слабой активности слушате
лей. На низком щейно-теоретическом 
уровне, например, проходили занятия в 
кружке основного типа по изучению исто
рии КПСС при пафторганшащш Чажем- 
товской МТС. Руководитель"^ этого кружка 
коммунист тов. Кутепов не се«рьсзно отнес
ся к  ответственному поручению горкома 
КПСС.

Пропагандист кружк-а по изучению ис
тории КПСС при парторгаиизации колхоза 
именп Ворошилова тов. Горшунова слабо 
увязывала программный материал с 
жизнью, с задачами, стоящими перед кол
хозом.

Крайне слабо первичные партийные ор
ганизации руководили политической уче
бой комсомольцев и молодежи.

Этих недостатков бьш  бы меньше, если 
бы горком КПСС более оперативно и ква
лифицированно руководил политической 
учебой коммунистов, лучше обобщал и 
расиросрранял опыт пропагандистской ра
боты. Достаточно привести такой пример. 
При горкоме КПСС был организован семи, 
нар для самостоятельно изучающих вопро
сы экономики социалистического сельского 
хозяйства. Но за весь учебный год было 
проведено только одно занятие этого се
минара.

В ближайшее время итоги работы круж 
ков и политшкол будут обсуждены во всех 
■первичных пафтийных о(рганизациях. Ито
ги работы сети партийного просвещения 
будут обсуждены на собрании городского 
партийного актива, на котором будут глуб. 
же вскрыты недостатки и упущения в по
литическом образовании коммунистов с 
тем. чтобы не допустить их в будущем 
учебном году.

. Ф. ГЛЕЬКИН, 
заместитель заведующего отделом 

пропаганды и агитации Колпашевского 
горкома КПСС.

СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТА

Сорнян—враг, уничтоть соря ян!
Одним из важнейших условий обеспече

ния высоких урожаев сельскохозяйствен
ных культур является уничтожение сор
няков.

Сорняки —  злейшие враги культурных 
растений. Они отнимают у них влагу, пи. 
тахсльные вещества, свет и тем самым 
задерживают их рост и развитие. Особен
на большой ущерб приносят сорняки зер
новым культурам. Они не только количе
ственно снижают урожай, но и ухудшают 
его качество. Посевы, имеющие много сор
няков. дают щуплое зерно с низкой всхо
жестью, засоренное семенами сорняков, из 
которых многие являются ядовитыми. Сор. 
няки способствуют распространению мно. 
гих вредителей и болезней сельскохозяй. 
ственных культур, затрудняют механизи
рованную >’̂ р к у .

Основными биологическими особенностя. 
ми сорных растений яв.тяются их высокая 
плодовитость, способность к  раннему со
зреванию семян, которые до уборки уро
жая обильно засоряют почву и длительное 
время хранятся в ней, не теряя всхо
жести. Многие сорняки размножаются с 
помощью корней и корневищ.

Советскими агробиологами разработана 
система агротехнической борьбы с сорня. 
ками. Важнейшими элементами этой си
стемы являются:

тщательная очистка посевного материа. 
ла от семян сорняков: строюе соблюдение 
правил севооборотов; правильная обработ
ка почвы, которая включает послойную 
обработку паровых полей, зяблевую и 
предпосевную обработку занятых полей.

Гх1Лг,тое значение в борьбе с сорняками 
имеет применение предплужника. Пред
плужник снимает и сбрасывает ц борозду 
самый верхний, наиболее засоренный се
менами сорняков слой 1ШЧВЫ. В результа. 
те PTtiro наиболее свежие и жизнеспособ
ные сечена сорняков из iioBcipxHocTHoro 
слоя почвы заделываются на такую глуби
ну, с KOTopiift они не могут прорасти или 
iipoiiaciaioT очень c.iaoo.

Обследования. прове.тенные кафедрой 
ботаники Томского университета в ряде 
районов Томской области, показали, что 
борьба с сорняками ведется слабо.

Для уеш-шиой борьбы с засоренностью 
необходимо не только строго выполнять 
основные мероприятия по борьбе • с сорня-

ка:ми, но детализировать, уточнять и до
полнять их в конкретных условиях каждо. 
го района, хозяйства.

Каждый колхоз должен с(?ставлять план 
мероприятий по борьбе с сорняками на тод 
и несколько ближайших лет. Для состав
ления такого плана необходимо, прежде 
всею, уточнить видовой состав сорняков и 
стшень засоренности полей, а также вы
яснить степень засоренности почвы семе
нами сорняков. Пользуясь этими материа. 
лами, нужно составить карту засоренности 
полей и наметить конкретные мероприятия 
по борьбе с сорняками на каждом поле.

В условиях Сибири, в частности нашей 
области, большое значение имеет срок 
пожнивного лущения. Если с лущением 
запаздывают, то при относительно низких 
осенних техшоратурах большинство семян 
сорняков не прорастает, и лущение не до
стигает цели. Даже при своевременно про. 
веденном лущении в наших условиях 
большое количество семян сорняков остает. 
ся непроросшии. Это объясняется Тем, 
что однолетние сорняки у нас представле. 
ны, в основном, яровыми формами.

Учитывая это, необходимо очень еерьез. 
ное внимание уделять качеству предпосев
ной обработки.

В борьбе с сорняками в условиях Том
ской области необхо-химо также учиты. 
вать, что озимая рожь и многолетние тра
вы не всегда хорошо перезимовывают. 
Иногда поеле суровой зимы эти культуры 
местами выпадают, остаются свободные 
участки, на которых обильно распростра
няются сорняки. Такие заросли сорняков 
являются мощным источником засорения 
полей. Чтобы не допустить этого, нужно 
своевременно пересевать такие гш етки 
яровыми культурами.

Очень большое значение в борьбе с 
многолетними сорняками имеет глубокая 
безотвальная в<*1гашка по методу Т. С. 
Мальцева. Но в колхозах нашей области 
она применяется еще очень мало.

Борьба с сорняками ведется не только 
агротехническими методами. Применяются 
химические способы борьбы, которые в 
сочетании с агротехническими позволяют 
более быстро и с меньшими экономически, 
чи затратами освободить ноля от сирняков.

Для этой пели используются 01рглниче- 
ские соединения, названные гербицидами
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Томский завод режущих инструментов. В цехе сверл высокой выработки 
добился шлифовщик Петр Викторович Коренев. Работая на двух станках, он за 
5 месяцев текущего года выполнил 17 месячных норм. Сейчас тов. Коре
нев работает в счет 1960 года.

На снимке: П. В. Коренев.
Фото Ф. Хитртневича.

ЭКЗАМЕНЫ В ВУЗАХ И ШКОЛАХ

И т о г и  п е р в ы х  э к з а м е н о в

Сельскохозяйственную книгу—  
в массы

В школах Куйбышевского района г. *Гом. 
ска 420 десятиклассников держат экзаме
ны на аттестат зрелости. Первые экзаме
ны по литературе прошли успешно. Все 
выпускники справп.Тпсь с темами сочине
ний. Хорошие знания по литературе по
казали ршщиеся двух десятых классов 
4-й средней школы, с которыми занима
лась старейшая учительница Н. П. Береж. 
кова. 32 сочинения из 43 оценены баллом 
«4» и «5». Пи один из экзаменовавшихся 
не получил неудовлетворительной оценки.

Хорошо написали сочинения вььпускнп- 
ки 10 «б» класса 9-й средней школы. Их 
несколько лет обучала русскому языку и 
литературе А. Н. Стронская.

В течение Лести лет занималась с уча
щимися DO русскому языку п литературе 
учительница 6-й средней школы, ныне за
вуч Н. С. Макарова. Все 58 ее учениц 
успешно выдержали экзамены по литера
туре, (к)льпшнсгво из них получило оцен
ку  «5» я «4».

Успешно выдержали экзамены по лите
ратуре учащиеся школы рабочей молоде
жи IN? 1 (учительница Е. 3. Татаурова).

С 1 нюня начались экзамены в 4— 9 
классах. Хорошо написали диктант учени. 
ки  четвертых классов пшол Л1Х» 5, б, 7, 
40. В этих школах за диктант не выстав
лено ни одной «двойки». Значительное 
число учеников написало работы на оцен
ки «5» и «4».

Ученики 4 «а» класса 12-й школы, с 
которыми занималась молодая учительни
ца С. Н. Виноградова, получили за дик
тант 30 отличных и хороших оценок, 
удовлетворительно написали диктант 7 че
ловек. Ученики 4 -го класса 9-й средней 
школы (учительница В. Е. Саушкина) бы.

ли полностью допущены к  экзаменам п 
все справились с диктантом. 37 человек 
из 42 получили оценки «5» и «4».

Первые экзамены выявили в ряде слу
чаев п серьезные недостатки в знаниях 
учеников. В двух 4-х классах школы 
М  4 не бьии допущены к  экзаменам 14 
человек, и на первом же экзамене два уче
ника получили «двойки». В 4 «б» клас
се 12-й школы 4 ученика не были допу
щены к экзаменам и один получил за дик
тант «двойку».

Слабые знания по русскому языку у 
учеников двух седьмых классов школы 
Л" 7. Только 3 ученика этих классов по
лучили за экзаменационное изложение 
оценку «4», подавляющее большинство ра
бот оценено баллом «3». 13 человек в
этих классах не были допущены в экза
менам по русскому языку, в  5 «б» клас
се этой же школы не справились с дик
тантом 3 человека к  не были допущены в 
экзаменам семеро. В трех шестых кла-ссах 
школы 6 не были допущены к  экзаме
нам по арифметике 16 человек и 2 уче
ника получили плохие оценки на экзаме
не. В 6 «г» классе школы 9 не были 
допущены к  экзаменам по арифметике 7 
человек и один ученик не справился с 
экзаменационной работой.

Эти факты показывают, что отдельные 
учителя в течение года мало работали с 
учащимися, а контроль за их деятель
ностью со стороны руководителей школ 
был недоетаючек.
• Сейчас в ряде школ района Состоялось 
обсуждение первых итогов экзаменов.

Н. ПОПОВ.
инспектор Куйбышевского районо 

г. Томска.

В медицинском институте
Успешно проходят экзамены по основам 

марксизма-ленинизма в Томском медицин
ском инстигу"ге. В 23-и груш е педиатри
ческого факультета 5 студентов получили 
отметки «отлично». 8 —  «хорошо». Толь
ко на «хорошо» и «отлично» сдали экза-

(от слов «герба» —  трава, «цидо» —  
убивать).

Наиболее перспективными гербицидами 
в настоящее время считаются 2,4ДУ и 
2М4Х. Они обладают избирательным дей
ствием, т. е. в определенных дозах вызы. 
вают сильное утнетеше или даже гибель 
двудольных растении., к  которым я отно
сится большинство сорняков, и не дейст. 
зуют на злаки, начиная с Фазы их куще
ния. Это и позвол1̂ ет иепол1ловать их для 
химической прополки зерновых культур. 
Они хорошо растворимы в воде и -не ядо
виты для человека и животных.

Опыты по выяснению влияния гербицп. 
лов >ia сорные растения проводились, глав
ным образом, в европейской части СССР и 
позднее в некоторых степных районах Си
бири (Омская. Новосибирская области). 
Установлены необ.ходимые лозы гербицида 
от 0,5 килограмма до 1,5 килограмма пре. 
парата на 1 гектар посева, в зависимости 
от характера засоренности. Количество во
ды. расходуемое на растворение препарата, 
роли не играет.

Опыты показали высокую эффектив
ность химической прополки и дали основа, 
нив для рекомендаций этого способа в 
практику сельскою хозяйства. Во многих 
районах страны уже на больших площадях 
осуществляется опры-скиванне посевов 
водными растворами гербицидов с помощью 
конных, авто- и авиаопрыскивателей.

Исследования показали, однако, что гер
бициды неодинаково действуют на раз
личные виды сорняков, и сила действия 
их находится в большой зависимости от 
климатических условий, главным образом, 
от температуры и осадков.

Опыты химической борьбы с сорняками 
в Томской области проводились кафе.Т1рой 
ботаники Томского университета и некото
рыми опытными уч1)еждениями. Лсследо. 
вания показали, что в условиях Томской 
области, особенно ее северных районов, 
препарат 2.М4Х обладает более сла
бым действием, поэтому для Томской обла
сти следует использовать, главным обра
зом. 2,4ДУ.

Определение необходимой дозы гербицп. 
1А является очень ответственной задачей; 
11едостаточные дозы гербицидов не подав
ляют. а, наоборот, стимулируют рост и 
развитие сорняков.

При определении дозы ге|рбицида необ
ходимо учитывать следующее: чем больше 
влажность и ниже температура, тем сла
бее действуют гербициды на растения. 
На разные виды сорных растений герби
циды действуют не с одинаковой силой.

мен студенты 31-й и 32-й групп сани
тарно-гигиенического факультета.

Из 97 студентов, экзаменовавшихся по 
основам марксизма-ленинизма, 83 получи
ли отличные и хорошие оценки. Один сту- 

.дент экзамен не сдал.

Наиболее сильно поддаются их действию 
из однолетников крестоцветные, лебеда, 
торица, из многолетников —  будяк (осот 
розовый) л хвощи. Наиболее устойчивыми 
к гербицидам из однолетников являются 
жабреи, гречншки. из многолетников —  
щавелек, льнянка. Необходимую для оп
рыскивания дозу гербицида нужно опреде. 
лять, учитывая характер засорения (т с. 
видовой состав сорняков и степень распро. 
сграненпя отдельных видов), а также фа
зу развития сорняков.

Большинство сорных растений, главным 
образом однолетников, сильнее реагирует 
на действие гербицидов на ранних фазах 
развития (в фазе проростков). Многолетние 
сорняки (осот, будяк) больше всего стра
дают от гербицидов в период бутонизации.

В условиях южных районов Томской об. 
ласти для химической прополки полей, за
соренных различными видами однолетних 
СО1РНЯК0В и многолетниками, за исключе- 

|Нием будяка и хвоща, требуется доза 
2,4ДУ но менее 2 килограммов на гектар 
посева. Если в посеве распространены из 
однолетников крестоцветные, торица, а из 
многолетников будяк и хвощи —  доста- 
точна доза гербицида в 1.5 килограмма на 
гектар.

Срок химической прополки должен быть 
по возможности ранним, но не раньше, чем 
злаки начнут куститься. Опрыскивание 
нужно производить в сухую и по возмож
ности безветренную погоду.

Действие гйрбицида на сорные растения 
проявляется обычно через несколько дней 
после опрыскивания.

Опыты, проведенные в Томском районе, 
показали, что химическая прополка посе
вов овса, в высокой степени засоренного 
различными сорняками, дает прибавку 
урожая до 5 центнеров с гектара.

В северных районах области (Колпашев. 
ский. Ллексан.гровский) (Х)рняки проявля. 
ют большую устойчивость к  гербицидам, и 
для химической борьбы с ними требуются 
более высокие дозы гербицидов.

Председателям колхозов и агрономам не
обходимо обратить самое серьезное инима. 
пне на борьбу с сорняками. Правильное 
применение комплекса аппохимических мс. 
)итариятий позволит в короткий срок лнк- 
1шди|ювать засоренность полей —  это 
серьезнейшее препятствие на пути повы
шения у1южанности сельскохозяйственных 
культур.

А. ПОЛОЖИЙ, 
лоцент Томского госуниверситета.

В борьбе эа успешное виполненис за  ̂
дач, поставленных январским Пленумом 
ЦК КПСС, важнейшее значение имеет про- 
пагаида достижений науки и одыта пере
довиков сельского хозяйства. Различными 
издательствами страны выпущено много 
книг, рассвазываюпгих об опыте передО'ВИ- 
вов сельского хозяйства.

Опрос на такую литературу растет. В 
Шетарском районе в 1954 году только 
через магазин книготорга было продано 
литературы на 190 тысяч рублей, на 
34 тысячи рублей больше планового зада
ния.

Магазины книготорга Александровского, 
Кривошеинского, Тегульдетского и Чаин- 
ского районов продали литерату'ры с пре
вышением плано'вого задания почта на 
100 тысяч рублей.

В этом году перевыполнили план про
дажи литературы населен1по магазины 
книготорга Бакчарского, Колпашевского и 
некоторых других районов.

В то же время многие магазины кашго- 
торга, пот^кооп ераци и ,' отделения и 
агентства связи не вьгаолнили планов про
дажи литерату'ры населению.

Объясняется это тем, что книготоргую
щие органгзапии облкниготорга, облпо
требсоюза, управления связи, облурса ор
ганизуют книжную торговлю часто фор
мально, а порой и безответственно. Мно
гие работники торговли относятся к  книге 
как к  обычному товару, не понимая обще
ственно-политического значения дела 
продвижения книги.

Па совещании ра^ботников животновод
ства колхозов зоны Ключевской МТС Бак. 
чарското рай’она заведующий свинофермой 
колхоза имени Шверника тов. Шпрков за
явил, что работники, животноводства очень 
нуждаются в литературе о передовом 
опыте. Между тем, такой ллтератз’ры на 
селе зачастую пет.

В своих претензиях к работникам книж 
ной торговли тов. Шпрков не одинок. В 
то время как труженики села с нетерпе
нием ждут нужных книг по сельскому хо
зяйству, такие книги по вине отдельных 
безответственных работников месяцами ле. 
жат на складах. Каргасокскнй райпотреб
союз, например, в текущем году выбрал в 
районном магазине книготорга и направил 
в сельпо книг только на 6 тысяч рублей. 
Зырянский райпотребсоюз —  на 3 тыся
чи рублей, Иудинский —  на 1,5 тысячи 
рублей, Туганскйй —  на 800 рублей. Во 
многие села Асиновского и Александров
ского районов за это время сельскохозяй
ственная литература не завозилась вообще.

Приведенные примеры показывают, как 
в отдельных районах плохо организуют 
распространение сельскохозяйственной ли
тературы.

С целью улучшения пропаганды и рас
пространения среди широких масс сель
ского населения сельскохозяйственной ли
тературы в нашей области по решению 
бюро обкома КПСС с 10 июня по 10 июля 
будет проводиться месячник массового 
распространения сельскохозяйственной ли
тературы. . ,

Бюро обкома КПСС обязало горкомы и 
райкомы КПСС, горисполкомы и райиспол

комы, партйяы е, юомсомольскда, ттроф. 
союзные организации, учреждения куль
туры и торгующие организации развер
нуть через магазины книготорга, потреб
кооперации, облурса, учреждения связи, 
клубы, библиотеки, школы. МТС, колхозы 
массовое распрострааенле общественно-по
литической литерат^’ры, лите1»атуры о ре
шениях партии и  правительства по даль
нейшему подъему сельского хозяйства, 
книг, пропагавдирующих достижения нау. 
ки и опыт передовиков сельеК'Ого хозяй
ства, справочно-технической и другой ли
тературы.

НуЖ'НО пополнить библиотеки необходи- 
мой сельскохозяйственной лшературой, а 
также создать библиотеки в колхозах, 
МТС, бригадах, на фермах. Надо помочь в 
приобретении нужной литературы колхоз
никам и механизаторам.

Необходимо шире практиковать массо
вые внематазшгные формы распростране
ния книг, организовать книжные базары, 
продажу книг на рынках, в развозных 
книжных ларьках, в клубах, библиотеках, 
красных уголках, через книгонош п  т. д.

Работники учреждений культуры совме
стно с работниками торговли должны ор- 
гантао-вать чтение лекций, докладО'В о 
сельскохозяйственной литературе. В на-, 
шей области есть ряд передовиков сельско. 
го хозяйства, которые яв.1яются авторами 
пощ'лярных брО'Шюр об опыте своей рабо
ты. Оче51ь полезно организо>вать их встре
чи с читателями.

Важно учесть запросы колхозгогков и 
механизаторов. А для этого следует о-рга- 
нпзовать прием заказов на необходимую 
литературу, обеспечить уд'овлетворенпе 
этих заказов.

В период подготовки к  месячнику про
делана некоторая работа. Облкниготоргом 
направлено в районы области свыше чем 
на 2 миллиона рублей ш и т. Организован 
завоз к-шгт в магазины сельпо с баз рай» 
потребС'Шзов. Так. например, Моряко-вское 
сельпо Томского райпотребсоюза завезло в 
свои магаэ1гаы литературы на 13 тысяч 
•рубле1г II продолжает завоз. Многие рай- 
книготорги. райпотребсоюзы, учреждения 
связи организовали прием заказов на ли- 
тераттру. В Чапнеком районе оформлены 
заказы на комплектование 20 колхозных 
библиотек п  40 индивидуальных библио
тек для колхозников, механизаторов и спе. 
цпалпстов сельского хозяйства.

Подготокден, издан и рассылается в 
районы области печатный агитационный 
материал.

Месячник массового распространения 
книги проводится по всей Российской Фе
дерации. Это —  важнейшее мероприятие, 
способствующее улучшению культурного 
обслуживания сельского населения. Нужно 
сделать все для того, чтобы труженики 
села могли в любом населенном пункте 
постоянно приобретать книги, вооруждю- 
щие их знаниями, опытом новаторов, .чо. 
билизующие их на успешное выполнение 
задач, поставленных партией и прави
тельством. -  '■ ■

П. ЕРЕМИН, 
заместитель заведующего отделом 
науки и культуры обкома КПСС.

Вырастим высокий урожай льна
Лен —  один из оенО'Вных источников 

дохода в нашем колхозе. Достаточно ска
зать, что в прошлом году ото льна колхоз 
получил более двух миллионов рублей. Но 
высокий доход не приходит сам. Много 
труда надо вложить, чтобы вырастить хо. 
рошип урожай и получить высококачест
венную льнопродукцию.

В прошлом году в нашем звене было по
сеяно 51 гектара льна. В среднем мы по
лучили по 4 центнера льносемян и столь
ко же льнотресты е гектара. Урожай льно
семян и тресты был бы выше, но нас под
вел участок в 10 гектаров. На этом уча
стке лен был посеян по плохому предше
ственнику и дал низкий урожай. Это 
снизило показатели в целом по звену. 
Но количественный недобор тресты 
мы восполни,-ги за счет качества об- 

j работки и подготовки льнопродукции к  
* сдаче государству. Лен сдали, в основном, 
высокими номерами. Каждый гектар посе
ва нам дал по 13.000 рублей дохода. Чле. 
ны нашего звена на льноводческий трудо
день получили по 14 рублей, да 7.400 
рублей получ1ши премиальных. Я, как 
звеньевая, на каждый заработанный тру. 
додень получила больше, чем по 32 руб
ля.

Нынче в звене площадь под посевами 
льна возросла до 61 гектара. II всю эту 
площадь мы засеяли сеялкой за четыре 
рабочих дня. Десять гектаров льна разме. 
стили по ка'ртофе.тпщу, вспаханному под 
зябь. Нынче этот участок хорошо прокуль

тивировали, удобрения пока сюда не вно
сили. считаем, что земля достаточно хоро. 
шая. Потом во время подкормки посевов 
внесем по одному центнеру на гектар ми. 
неральных удобрений. Несколько хуже зем
ля, где мы посеяли остальной лен. Это —  
ржанип1е, на котором в прошлом году была 
рано поднята зябь, поэтому в предпосев
ную обработку мы здесь внесли по цент, 
перу смеси золы и куриного помета на 
гектар. На всей пяощ ^и посева произвели 
прикатывание. Это не новый агротехниче
ский прием по выращиванию льна, но у 
нас в звене раньше он не применялся.

Нынче мы с механизатораз1и трактор, 
ной бригады т. Комлева провели это впер
вые. Думаем, что прикатывание скажется 
на повышении у1рожайности льна.

Высококачественный сев льна —  это 
только начало борьбы за урожай. Очень 
важно во-время убрать лен. Нынче меха
низаторы обещают вытеребить не менее 
40— 50 гектаров.

Мы ХОТ1Ш, чтобы МТС оказала нам в 
обмолоте аьна больше помощи, чем в 
прошлом году. С обмолотом льна в прош. 
лом году мы опоздали и не сумели во-вре
мя расстелить льносоломку. Дирекции 
МТС необходимо уже сейчас позаботиться 
о подгЛовке кадров механизаторов для ра. 
боты на льнообрабатывающих машинах.

П. ЗАЙЦЕВА, 
звеньевая по льну колхоза имени 

Сталина, Асиновского района.

Посланец партии избран председателем колхоза
Призыв Коммунистической партии и Со. 

ветского правительства об укреплении 
колхозов руководящими кадрами нашел го
рячее одобрение у трудящихся Томской 
области. Много добровольцев изъявили же
лание поехать на работу в колхозы.

Среди рекомендованных обкомом партии 
на руководящую работу в колхозы был 
В. Я. Соосар —  член партии, заместитель

директора инженерно-строительного инсти
тута, окончивший Омский сельскохозяйст
венный институт, имеющий большой опыт 
хозяйственной работы.

На днях в сельхозаштели имени Кенпт- 
сеппа. Зырянского района, состоялось об
щее собрание колхозников, на котором тов. 
Соосар был единогласно' избран председа
телем колхоза.

Научное совещание по вопросам 
спектроскопии и люминесценции

П г. Томске закончилось научное сове
щание по вопросам спектроскопии и лю
минесценции. созванное. Сиби1х:ким физи
ко-техническим институтом. В совещании 
приняли участие 85 ученых и инженерно- 
технических работников Томска, Ленин, 
града, Новосибирска, Свердловска, Иркут
ска, Красноярска и других городов.

По методике спектрального анализа, 
теоретическим вопросам спектроскопии и 
лю.чинесценции было заслушано 27 докла. 
лов.

Пгюведеиное совещание способствовало 
обмену научным опытом между различны, 
ми^ предприятиями и установлению' тес- 
ной связи работников заводов и вузов.

Томскому облпотребсоюзу присуждена вторая 
всесоюзная премия

ВЦППС и Центросоюз по итогам Бсесо- t Томскому облпотребсоюзу вторую кесоюз- 
юзного социалистического соревнования ную премию, 
за первый квартал этого года присудили 1 ,
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G O P E B H O B A H  И Е  Д О Я Р О К

РАВНЯТЬСЯ НА ПЕРЕДОВЫХ ДОЯРОК ОБЛАСТИ!
Лучшие доярки области☆  ☆

Надоим в июне не менее 
470 килограммов молока

Так отвечают дояркам колхоза „Память Кирова" 
sAcuHoecKozo района, доярки колхоза „Северное 

сияние", Бакчарского района
С большгос вниманпем мы следпм за хо. 

дом соревноваш1Я ра&отников молочно 
товарных ферм, борющихся за резкое уве
личение надоев молока. С каждым месяцем 
растут -ряды доярок, добившихся высоких 
показателей в работе.

Мы от всей д^тии радуемся успеху доя
рок колхоза «Наметь Кирова», Асиновсюо- 
го района, о работе которых недавно рас
сказывалось в газете «Красное Зна-мя». 
Хорошо органировав зимнее и  летнее со
держание коров, они за короткий срок су. 
мели резко (повысить надои молока. В мае 
от каждой коровы а.десь в среднем надоено 
больше, чем по 300 килограммов молока. 
Сейчас суточные надои молока колхоз до
вел до 13— 14 килограммов на корону.

Эго нас радует и  заставляет работать 
еще лучше. За врве1я с 1 октября 1954 
года по 1 июня текущего года мы надои
ли в среднем от каждой фуражной коровы 
по 1.735 килограммов молока.

Социалистическое соревнование помогло 
многим нашим дояркам добиться хоро
ших результатов. Например, Мария Фоми
на за прошедшие 8 месяцев надоила ют 
каждой закрепленной коровы по 2.055 ки . 
лограммов молока. Ежедневно от каждой 
фуражной коровы она надаивает по 13—  
14 килотрам.мов молока. Надой возрастает. 
1.830 килограашов молока от каждой ко
ровы н8Д0(Ила доярка Матрена Пластунова, 
а М. Гайтур —  по 1.812 килограммов мо
лока. У Ьас сейчас нет ни одной доярки, 
которая бы имела надой от коровы ниже 
1.510 килограммов молока.

Высокие надои молока не пришли сами 
собой. Они завоеваны в  упорном труде. В 
своей работе по повышению продуктивно
сти коров мы широко применяем такие 
передовые методы и приемы, разработан
ные советской зоотехниче(/кой наукой, как 
раздой коров, массажирювание вымени, 
подкормка, правильный рацион и режим 
кормления животных.

Как рассказывает в своей статье, опуб
ликованной в газете «Красное Знамя» от 
3 июня сего года, заведующий фермой 
колхоза «Память Кирова» тов. Калинин, 
правление этого колхоза с осени не уделя. 
ло внимания борьбе за повышение про
дуктивности коров. В результате кол
хоз за первые месяцы зимовки потерял 
большое количество молока.

Мы борьбу за высокий ладой молока ве, 
дем с первых дней зи.мовкп и не ослабляем 

течемш всего стойлового периода. На
дой с каждым месяцем повышался. Если в

ноябре от каждой коровы было в среднем 
надоено только по 07 килограммо'В, в де
кабре —  но 113 килограммов, то в янва
ре надой возрос до 230 килограммов, в 
феврале он увел1гчнлся еще’ на 39 кило
граммов, а в марте достиг 305 кштограм- 
мов. Столько же было надоено молока в 
апреле, а в мае —  340 килограммов.

Но п это —  не предел. Сейчас мы по
ставили перед собой задачу —  наиболее 
правильно организовать пастбищное содер
жание коров. П если доярки колхоза «Па
мять Кирова» берут обязательство в июне 
надоить по 450 килограммов молока, то 
мы решили за этот месяц надоить не ме
нее 470 килограммов молока от каждой 
коровы.

Выпасы в нашем кол.хозе бедные, но 
nacTj'TH тт. Есикевич и Цыбульский хо
рошо пасут коров. Они знают места, где 
подросла трава, п организуют пастьбу ко
ров «по клеткам». Коровы хорошо наеда
ются. Но мы до сих П(Ч) не прекращаем 
подкармливать их  кoнцeнтpaтa^ra —  еже
дневно даем каждой корове по 2 килограм. 
ма муки. В ближайшие дни начнем иод- 
карм.тивать животных зеленой травой. Для 
подкормки недалеко от выпасов посеяны 
2 гектара овса с горохом и  8 гектаров 
кукурузы.

Важно обе<шечпть -высокую продуктив 
кость коров как в летние, так в осенние 
и зимние месяцы, —  мы ведь дали слово 
за год надоить не менее 3.000 килограм
мов молока от каждой коровы.

Работники фермы дополнительно к  кор
мам, которые будут заготовлены в колхозе, 
на прпфермском ^настке посадили 10 гек
таров картофеля, 8 гектаров турнепса, 
полгектара кормовой капусты. Все работы 
по уходу за посевами, их уборке произве
дем своими силами. Это даст нам возмож
ность усилить корзгление животных соч
ными кормами в осенние и зимние меся
цы.

Как зимой, та к и в летние месяцы ши
роко практикуем раздой коров. Сейчас на 
раздое стоят наиболее выоокомолочные и 
оте.тпвшиеся недавно коровы.

Первенства в соревновании доярок об
ласти мы не ycT'iTiiiM никоагу. Обязатель
ство —  надоить за год 3.000 килограммов 
молока вьгаолшш.

М. ФОМИНА, Е. НЕЩЕГЛОТ, Н. ФА- 
ДЕЕВА. В. ГОЛБАН, Л. МУЙСТЕ и 
другие доярки колхоза «Северное 
сияние», Бакчарского района.

Обязательство выполнили
Социалистическое соревнование доярок 

за повышение П1родуктивности коров полу
чило в нынешнем году в колхозе имени 
Хрущева, Наинского района, широкий раз
мах. Борясь за досрочное вьшо.тнение за
даний январского Пленума ЦК КПСС по 
увеличению производства продуктов ж и. 
вотноводства. все работники молочно-то
варных ферм тщательно изучают опыт пе
редовиков производства, повседневно при
меняют его в (работе. Ежемесячно здесь 
проводятся производственные совещания
животноводов, на которых подводятся ИТО
ГИ с0|ревнования, вскрываются недостатки, 
намечаются пути их устранения. Здесь 
неуклонно растет мастерство дояров, повы
шается культура ведения животноводства, 
улучшается уход за скотом, повышается 
его продуктивность.

—  В прошлые годы, —  рассказывает 
зоотехник Л. П. Пузанков,— у  нас к  ию
ню только отдельные доярки надаивали 
тысячу литров молока на фуражную крро-

ву. Нынче уже двадцать дояров из двад
цати трех получили более тысячи кило
граммов -\го.1ока от каждой из закреплен
ных за нн>га коров. Большинство доя
рок перевыполнило свои личные обяза
тельства по повышению продуктивности 
скота.

Сейчас на колхозной Доске почета ря
дом е фамилией знатной доярки Ксении 
Парфеновны Акуловой, надоившей нынче 
по 1.720 килограммов молока на корову, 
стоит фамилия Веры Александровны Кры
ловой. Ее результат —  1.270 килограм
мов. По 1.200— 1.150 килограммов молока 
на корову надои.ти Елизавета Трофимовна 
Великанова, Фекла Михаиловна Амельки
на. Антонина Семеновна Данковцева. Ев
докия Ивановна Пщук и другие.

Особенно резко возросли здесь удои пос
ле того, ка к была организована загонная 
пастьба коров и подкормка их зеленой 
массой озимой ржи. Сейчас все доярки 
по.лучают в сутки по 10— 14 литров мо
лока от каждой коровы.

Доярка колхоза «Победа», Кожевниковского района А. Кривенс к 
1 итоня надоила от каждой коровы 1.894 килограмма молока. В соревно

вании доярок областа она занимает одно из первых мест.
На снишсе; А, Кривенс.

Надои повысились
Колхозники нашей сельхозартели реши, 

ли в этом году надоить .молока от каждой 
коровы в среднем на 700 литров больше 
прошлогоднего, добиться среднесуточного 
привеса телят до 6-месячного возраста не 
менее 550 граммов на каждую голову. 
Слово с де.том не расходится. Хороший 
уход и кормление коров в зимний период 
дали возможность надопть 870 килограм
мов молока на Фп)ажную корову. Это, 
примерно, на 400 килограммов больше, 
чем было получено за это же время в 
прошлом году. Ежесуточный привес те.лят 
нынче составил по 600 граммов на голову.

Большим уважением среди колхозных 
животноводов пользуется доярка тов. П\тр. 
галец. Она надоила на каждую фуражную 
корову больше чем по тысяче килограммов 
молока. Около двадцати лет на ферме тру
дится доярка тов. Точенова, получившая 
по 900 килограммов молока от каждой иэ 
закрепленных за нею коров. Хщюших ре
зультатов добились доярки тт. Тофякова, 
Шампна, Бабенкова и другие. Они увели^ 
чили надои молока в два раза по сравне
нию с прошлым годом.

У__нас был составлен детальный план 
пастбищного содержания скота, который 
обсужден «а расширенном заседании прав
ления.

Лагерь расположен в 10 километрах от 
усадьбы колхоза. .Мы разработали маршру
ты  перегона скота, продумали организа
цию водопоя животных.

Дойным коровам и нетелям отвели луч
шие пастбища в количестве 175 гектаров. 
Вб.гази пастбищ для подкормки дойных 
коров посеяли овсяно-гороховую смесь.

БОЛЬШЕ КИРПИЧА СТРОЙКАМ
Планы

и действительность
На предприятиях и в колхозах Карга, 

сокского района в этом году идет большое 
производственное строительство. Только в 
райцентре строятся пишекомбинат, больни
ца. гостиница, электростанция, запланиро
вано сооружение нового здания пожарного 
депо. Много кирпича требуется и колхозам 
района, кулвтуфно-просветительным, меди
цинским учреждениям, на ремонт жилищ.

Готовясь к  сезону производства кирпи
ча. руководители Каргасокского промком
бината наметили хороший план увеличе. 
ния выпуска продукции. Техш)рук рай- 
промкомбината тов. Задорожный еще до 
пуска завода заверял, что глина из карье. 
ра в ЭГОН году будет подвозиться не па 
тачках, как раньше, а в вагонетках, при 
помощи ме.ханичеекон тяги, и что воду не 
нужно будет возить в бочках, ибо пробу
рен колодец. Но так не получилось. К на
чалу сезона кирпичный завод оказался не
подготовленным. Глинотаски нет и неиз
вестно. когда будет сделана. Нет рельс 
для подъездных путей к карьерам, а ваго. 
нетки нужно еще ремонтировать. Не уста, 
новлеи и насое. Глинотаскл и насос долж
ны работать от трансмисени. но установка 
ее была начата лишь в лги пуска кирпи- 
чеделательного aiperara.

С целью сокращения расхода топлива 
на локомобиль еще в прошлом голу было 
решено, что работать он будет не па дро
вах, а на опилках. Но топку локомобиля 
переделали неправильно, поэтому невоз
можно держать необходимое давление па. 
ра. lie было во-прсмя подготовлено к рабо
те и сушильное хозяйство. В одном су.

шильном сарае, которын начали загру
жать, нужно доделывать часть стеллажей.

Ничего не предпринимается для того, 
чтобы ускорить отвозку сырца от кирпи. 
чеделательного агрегата в сушильные са
ран и облегтать труд рабочих на этой 
операции. Тражагортировка сщрца попреж. 
нему производится вручную —  на тачках.

Одним из недостатков в работе завода 
является плохое качество продукции. .Это 
объясняется многими причинами, но глав, 
ная из них заключаегся в том, что на 
предприятии не принято мер для преду
преждения брака.

—  Чтобы определить качество кирпи. 
ча, —  ГОВ01РПТ тов. Задорожный, —  мы 
поступаем так —  поднимаем кирпич и 
бросаем на другой, ле-жапсий на земле. Ес- 
лп разобьется, значит брак.

Но как предотвратить выпуск бракован, 
ной продукции, процент которой на заводе 
очень высок, как обнаружить брак не тог_ 
да. когда кирпич уже выгружен из печей, 
а когда находится еще в производстве? На 
этот воггпос тов. Задорожный ответить не 
может. На заводе нет термопары —  при
бора для измерения температуры в обжи
говых печах.

Б текущем году пр'ппсомбпнат долж'П 
дать более 1 миллиона ш тук кирпича. Для 
этого необходимо, прежде всего, в ближан. 
шее время ввести в строй глинотаску, ме
ханизировать подачу воды и организовать 
работу в две смены

Однако одного миллиона кирпичей для 
района мало. Н1Юизводство 'кирпича 
необходимо довести пока хотя бы до 1 
миллиона 800 тысяч штук. За летний се
зон завод Н1>омкомбш1ата такое количество 
кирпича сейчас не ласт. Глрдонатсльно, 
нужно удлинить сезон производства кир.

пича. А 1 ля этого нужно строить простей
шие тоннельные сушилки, которые могут 
работать в любое время года. Единовремен. 
ная емкость таких сушилок 7.000 кирпи. 
чей. срок сушки двое суток, тогда как 
производительность сушильных сараев, 
имеющихся на кирпичном заводе, .значи
тельно ниже. Стоимость тоннельной су
шилки в 3— 4 раза дешевле, чем про
сушка в сарае.

В райисполкоме могут сказать, что тон
нельные сушилки строить дорого. Да. это 
так. Тоннельные сушилки paooTaiyT на от. 
ходящих газах кольцевой печи, KOTCipofi в 
Каргас-ке пока нет. Но ведь райисполком 
обязал п))омкомбинат построить такую 
печь. А если на кирпичном заводе будет 
кольцевая печь, то не ясно ли, что при 
этом целесообразнее строить не сушильные 
сараи, а тоннельные сушилки, которые 
позволят удлинить срок производства кир
пича и значителмо улучшить его качест. 
во.

Но строительство печи затягивается, так 
как промкомбинату, который .должен ctim). 
ить новую печь за счет ссуды, деньги до 
сих пор нс выделены.

Н. СТАДУХИН.

Решений много, 
а дела нет

Ироизводством кирпича в Иышкипо- 
Тр<шцком 'райо-не занимаются тц)и щюмыс- 
ловых летели и райнромкомбинат. Но из- 
за того, что организация работ не налаже
на. все эти предприятия, как правило, за. 
Дания 1ГО производству кирпича не выпол. 
ияют. Так. райнромкомбинат в прош.'юм 
году при плане 250.000 ш тук выпустил

В первые дни пастьбы, кроме по.дножно. 
го корма, каждой корове скармливали по 
2 ки.юграмма концентрированного корма. 
Практика показала, что подкое>мку лушше 
всего давать на ночь, когда животные от
дыхают. Надои мо.юка ло стаду уве.тячи- 
лись на 50 —  60 килограммов за сутки.

Правильная пастьба, соблюдение распо
рядка дня, хо1нш1ий уход за коровами да
ют положите.дьный результат. Сейчас Йа- 
доп от каж.1ой коровы мы довели до 8 ки- 
лограм.чпв в сутки. Но это нс предел. Тра
ва только что пошла в рост. С каждым 
днем корм становится обильнее. Кроме 
стравливания травы на пастбище, будем и 
впредь применять подкормку животных. 
Каждой корове думаем скармливать по 20 
килограммов овсяно-гороховой смеси. За.- 
тем подкормка коров будет проводиться за 
счет отавы клевера л О31гмой ржи.

В октябре организуем подкормку коров 
концентратами п силосом, заложенным в 
ранний срок из молодых дикорастущих 
трав. Пастьба скота в этот период будет 
проводиться по отавам сенокосов и клеве
ра.

Правление колхоза .для пастухов выде. 
лило лошадей, а для подвозки зеленой тра
вы на подкормку и отправки молока на 
сливкоскгделение —  автомашину.

Е. ТАРАСОВ, 
пастух колхоза имени Жданозз.

В. РОЖКОВ,
заведующий молочно-товарной фермой.

Н. МИХЕЕВ.
зоотехник Громышевской МТС в кол

хозе имени Жданова, Зырянского района.

всего 129.000 п гп 'к  кирпича. В настоящее 
время в районе ощущается острая нехват. 
ка кирпича. Требуется большое количество 
ки 1ншча для печей строящихся животно
водческих помещений, сушилок, для обли
цовки еи.тпгпых трашпей. Только одному 
колхозу «П\"гь Октября» требуется не ме
нее 100.000 ш тук кирпича.

Острую нужду пспыты'вают в кирпиче 
игколы, больницы и другие организации 
района. Казалось бы. что руководители 
раГшромкомбината и артелей примут все 
меры для того, чтобы в летние месяцы 
нынешнего года зиачит('.1ьно увеличить 
выпуск кирпича. Однако ни промартели, 
ни комбинат к производетву кирпича свое- 
времеашо не подготовились.

Основные работы можно было сделать 
зимой, но руководство промкомбината 
своевременно об .этом не позаботилось. 
Подобное иоложен1ге сложилось и в пром
артелях.

Исполком райсовета 28 апреля обязал 
директора ранщюмкомбината тов. Кисли, 
цына. председателей промартелей «Путь 
]1лы!ча» тов. Конкина. «Таежная звезда» 
ТОТЕ Мезенцева. «Красная тайга» тов. Ко. 
зь!11сва не позднее 10 мая закончить под. 
готовку кирпичных заводов и цриетупить 
к изготовлению ки]>1шча. Директор ран- 
про.чкомбината обязан был организовать 
прок.дадку железнодорожных путей протя
жением 500 погонных метров п оборудо
вание механической подачи обожженного 
кирпича с террйторни завода к  месту его 
погрузки.

Заместитель председателя райисполкома 
тов. Митькпных должен был помочь пром
комбинату подобрать необходимое количе
ство рабочих с целью организации дву
сменной работы заво.да.

PeijieHirc: исполкома осталось невыпол. 
иенпым. Оно даже не было разослано всем, 
кто должен был его выполнять.

2 2 0  тяжеловесных 
поездов

Коллектив ̂ паровозного депо станции 
Томск-П горячо откликнулся на Обраще
ние участников Всесоюзного совещания 
работников промышлеяности. В цехе про
мывочного ремонта простой пароиозов 
значительно сократился, лпквидируваны 
слу'чаи межпоездного ремонта.

В этом цехе токарь тов. Вершинин, мо
лотобоец тов. Ша1риенко выполняют смен, 
ные задания до 200 процентов. Они на 
полто(ра —  два часа раньше, чем преду
смотрено графиком, обеспечивают слесарей 
необходимыми для (ремонта деталями.

Отлично (работают слесари комплексной 
бригады гг . Глушаченко, Муран, Вятчин и 
другие. Больше половины паровозов выхо
дят из промывочного ремонта с простоем 
ниже нормы на 10 —  20 процентов.

Высоких производственных показателей 
добились машинисты тт. Радюкевич. Маг
да. Куреленок. Молчанов. Они в мае прове
ли по 9— 11 тяжеловесных поездов. Все
го в мае таких поездов было проведено 
220, _________

Подготовка к междурядной 
обработке кукурузы

ТУГАН. (По телефону). Механизаторы 
Тутанской МТС совместно с колхозниками 
готовятся к  уходу за посевами кукур^-зы. 
В мастерской МТС гоготовлеиы 5 конных 
культишаторов для междурядной обработки 
куку(рузы. В МТС имеется 4 навесных 
культиватора к  тракторам «Беларусь».

На полях колхоза именл Василевского 
появились дружные всходы кукурузы. 
Члены тракторной бщгады. обслуживаю, 
щие этот колхоз, через несколько дней 
приступит к  ее междурядной обработке.

На учебно-производственной 
прантинв

Учащиеся третьего курса отделения ме
ханизации Томского сельско.хозяйственного 
техникума Воронин, Г. Пахоменко и 
П. Герасимов проходили ргебно-нроизвод- 
ственную практику в колхозе «Больше. 
ВИК». Туглнекого района. Они работали на 
тракторе ДТ-54. принадлежащем технику, 
му.

Практиканты работали на культивации, 
лущении, на севе зерновых культ^'р и ку - 
Kyp-i"3bi. Выработка трактора за 8 дней со
ставила в переводе на мягкую пахоту 132 
гектара. При участии трактористов было 
посажено квадратно-гнездовым способом 
35 гектаров кукур-^-зы и 20 гектаров кар
тофеля.

Дирекция Туганской МТС за хорошую 
работу объявила тт. Воронину. Пахоменко 
и Герасимову благодарность.

Рекомендательный список 
литературы

по производству кукурузы
Областная библиотека HMeHnvV. С. Пуш

кина издала рекомендательный список 
литературы о кукурузе, имеющпй целью 
помочь агрономам и колхозникам в их 
практической работе по выращиванию 
этой ценной культуры.

Новые детские ясли
Заканчивается оборудование помещений 

под детские яс.ти на электромеханическом 
заводе и ГЭС-2. Строятся помещения 
детяслей в Зачулымском и Асиновском 
леспромхозах.

В городах и рабочих поселках области 
работает 78 детских яслей.

колхозах области открыто 82 сезон
ных детских яслей.

К о р о т к о

О Спортивное общество «Спартак» от
крыло в г. Томске на р. Томи лодочную 
станцию.

©  Областным советом профсоюзов про
веден семинар начальников пионерских 
лагерей и старших пионервожатых. Уча
стники семинара ознакомились с опытом 
работы л^'чшпх работников пионерских 
лагерей г. Томска.

25 мая в райисполкоме обсуждален воп
рос о производстве кирпича в проогкомби. 
нате. В принятом решении д1гректо(р ком
бината обязывался в суточный срок 
подготовить кирпичеделательный агрегат и 
локомобиль к  работе, с 26 мая приступить 
к  изготовлению кирпича, а к  30 мая про
извести (ремонт двух имеющихся накаль
ных печей, построить ■плетью печь, орга
низовать двусменную работу завода. Петек 
и этот (“[юк. Промкомбинат к  производству 
кирпича не приступил.

Недавно в комбинате был представл- 
тель облместпрома тов. П.тожников. На 
общем собрании коллектива рай-промком
бината он заявил: «Производство кирпи
ча для комбината —  самое главное, и я 
не уеду от вас до тех пор, пока не будет 
пущен кирпичный завод». Но Пложннков 
уехал, а завод не {юботает.

Значительное количество кирпича дол
жны выпускать промартели, но к  произ
водству сырца приступила пока только 
одна артель «Путь Ильича». В остальных 
—  не закончена еще подготовка заводов.

Большую помощь в обеспечении кирпи. 
чом колхозов 'зоны Сергеевской МТС мог 
бы оказать механизированный дотюжный 
отряд М  133 треста «Томлесжелдорстрои». 
О щ и ц  в  селе Сергеевка имеет свой кир
пичный завод, мощностью 8.000 кирпичей 
в смену. Завод приступил к  производству 
сырца и работает в две смены, но к  обжи. 
ГУ кирпича не все еще готово. Не закон
чен ремонт накальной печи, нет дров, не
достаточно сушильных сараев. На заводе 
имеется всего два сарая.

В районе имеются все возможности для 
того, чтобы полностью обеспечить потреб, 
иость колхозов и населения в кирпиче^ 
Эта задача будет успешно решена, если 
райисполком будет не только принимать 
решения, но и добиваться их вынолненпя.

П. ПОПОВ,

Письма в редакцию

Производство мебели 
можно увеличить вдвое
Промысловая артель «Краснодеревец» 

недавно отметила свое тридцатилетие. Эту 
дату коллектив предприятия встретил не. 
которыми производстаенными успехами. 
План четырех месяцев этого года выполнен 
на 109,4 процента. Сверх плана вьшуще. 
но продукции на 200 тысяч рублей. Раз
личных видов новой мебели за это время 
вьшущено на полтора миллиона рублей.

Артель выпускает шкафы платяные 
и кмижные, диваны. Впервые в 
Томске здесь освоили производство разбор
ных трехстворчатых платяных и книжных 
шкафов, трехместных буфетов и деревян
ных кроватей. В апреле 1955 года артель 
приступила к  выполнению почетного зака
за для новоселов целинных земель —  к 
выпуску столовых и письменных столов, 
тумбочек, шлатяных и книж ных шкафов, 
Кол.тектив артели взял обязательство до- 
срочно вьшолнить этот заказ. Слово крас
нодеревщиков не расходится с делом. Для 
колхозов и МТС Казахстана уже отправле
но 7 вагонов мебели. Весь заказ будет вы. 
полнен на месяц раньше срока.

В 1955 году артель «Краснодеревец» 
должна выпустить готовой продукции на 
шесть е половиной миллионов рублей. Для 
этого коллектив имеет все возможности. 
Здесь есть люди, любящие свое дело, маете, 
ра-краснодеревцы, выполняющие и перевы
полняющие производственные задания: 
рабочие тт. Кужевскпй и Татарни
ков систематически выполняют по 2— 3 
нормы, тт. Александров и Пеп[)ов— по две 
нормы и многие другие. Старейший рабо
чий артели тов. Киряков, работающий в 
артели со дня ее организация, возглавля
ет работу по подготовке кадров. Рациона
лизаторы и изобретатели тг. Фролов, Ми
ронов. Цензов. Решетников и другие внес
ли немало ценных предложений.

Однако в работе коллектива арте.ти есть 
много недостатков, тормозящих дальнейик^ 
увеличение выпуска мебели. Основной из 
них в том, что артель плохо снабжается 
доброкачественным^ лесом, фанерой и юра. 
сителями. Это не только мешает ритмич
ной работе предприятия, но п снижает 
качество выпускаемой мебели. Коллектив 
работает с н(М10лной загрузкой, отдельные 
цехи (работают в одну смену вместо двух. 
Пропускная способность существующих су. 
шильных камер ниже произво.тствепных 
возможностей цехов, которые м оп т пере
работать древесины в 2 раза больше.

С 1952 года ведутся разговоры о спроп- 
тельстве дополнительных сушильных пло. 
щадеп, обеспечивающих полную запрузку 
производства. Однако облпромсовет. кото
рый должен решить этот вопрос, отделы
вается полумерами.

Облпромсовет вместо того, чтобы решить 
вопрос капитально, распыляет средства 
между многими артелями своей системы. 
1ак, например, в текущем году намечено 
затратить 400— 500 тысяч рублей на рас. 
шипение производства .мебели в артели' 
«Новая жизнь» и на организацию багет, 
него цеха в артели «Красное знамя». Оба 
эти предприятия могут дать после рекон
струкции всего на миллион рублей мебели. 
При тех же затратах на увеличение су. 
шильноГ^ площади артель «Краснодеревец» 
в первый год даст прирост продукции в 
5— 6 миллионов рублей.

Артель «Крастадеревец» имеет возмож. 
ность увеличить выпуск мебели в два ра. 
за. Облпромсовет п другие организации, 
решающие вопрос строительства новых су
шильных ^камер для а-ртели, должны дей
ствовать более оперативно.

Участники Всесоюзного совещания ра- 
ботнпков промьппленности в своем обраще. 
•НИИ ко всем рабочим и работницам, инже. 
нерно-техническим работникам и служа, 
щим промьппленности Советского Союза 
■призвали коллективы предприятии, произ. 
водящих товары широкого поцребленля, 
увеличивать выпуск, улучшать качество, 
расшарять ассортимент прол'кцип массо. 
вого спроса трудящихся. Коллектив aiprenn 
«Краснодеревец» имеет все возможности 
решить эту задачу. Но ему требуется дей
ственная помощь областных организаций.

технорук артели
К. АБРАМОВ.

«Краснодеревец». 
И. ГОФМАН.

Разбазаривают товары
Успешное проведение закупок сельско

хозяйственных продуктов во многом за
висит от правильного отоваривания пот. 
ребительской кооперацией проданных 
с()льхозпродуктов.

В Асиновском районе встречная прода
жа товаров н^елеш ш  организована пло
хо. Асиновскин райпотребсоюз (председа
тель тов. Кпеелев) не всегда своевремен
но завозит в магазины промышленные 
товары. Многие товары, предназначенные 
для встречной продажи, расходуют не по 
назначению.

Бывший заместитель председателя Мнт- 
рофановского сельпо Александров получил 
на базе райпотребсоюза валенки и вель
вет из фонда встречной продажи. Товаро- 
ве! райпотребсоюза Далинин здесь же, на 
базе, купил о.дну пару валенок, разумеет
ся, без сдачи продуктов. Вельвет был рас
продан шоферам райлесхоза за доставку 
грузов. Взял себе вельвета и Александров.

В Михайловское отделение Ново-Нико
лаевского сельпо в январе поступили два 
сепаратора для продажи сдатчикам сель
хозпродуктов. Один сепаратор был продан 
калькулятору райпотребсоюза Глинскому, 
второй «выде.тила» для себя продавец 
Мешкова.

Председатель Ново-Николаевского сель
по Оницарев из фонда товаров встречной 
продажи взял швейную машину и пальто.

В связи с неправильно сложившимся 
отношением к продаже промышленных то
варов со стороны работников Асиновского 
райпотребсоюза, до сих пор у многих 
сдатчиков сельхозпродуктов государству 
квитанщш 1954 года остались неотова- 
ренными.

Нужно строго наказывать виновных в 
незаконном расходовании промышленных 
товаров.

В. ТИТОВ,
уполномоченный Министерства заготовок 

СССР по Асиновскому району.
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Творческий отчет учащихся 
музыкального училища

Ял днях в аале областного леггорня со- 
етоялся отчетный концерт учащихся Том
ского музыкального училища.

Большая п разноойрлзная программа из 
дгроиэведений советских композиторов, рус
ской и зарубежной классической музыки 
явилась отчетом об учебной работе всех 
отделений училища. Наряду с дипломни
ками выступили ^'чащиеся младших кур
сов.

Общее впечатление от кондерга хоро
шее. Укрепился ансамбль, улучшился 
строй, поднялся технический уровень ис
полнения оркестра народных инструментов 
(преподаватель Л. В. Гаврилов). Хорошо 
прозвучало произведение «Светит месяц» 
Андреева, при исполнении которого особен
но виден был рост оркестра. Неплохое впе
чатление оставила первая часть «Неокон
ченной симфонии» Шуберта, но чувствова
лись неточная интонация гобоя, добавлен
ного к  оркестру, слишком резкая акценти
ровка в моментах драматического подъема 
и  некоторые ритмические неточности. Сла_ 
i6ee прозвучал «Вальс» Андреева. Оркестр 
в ряде случаев аккомпанипювал хору, а 
также выступил в соединении с оркестром 
духовых инструментов (класс преподавате. 
ля К. И. Ленгардт). Исполненные этим 
объединенным составом «Патриотическая 
песня» Глипки и аккомпанемент к  заклю
чительному хору «Славься» из оперы 
.«Иван Сусанин» звучали ровно и доста
точно стройно. Нужно думать, что этот 
объединенный оркестр, в особенности при 
отсутствии в училище симфонического ор
кестрового класса, до.тжен занять видное 
место в учебной работе.

Другой крупный исполнительский кол
лектив —  хор дирижерско-xopoiBOTO отде
ления —  выглядел значительно слабее 
оркестра, В хоре не выровнены партии, 
слабы навыки исполнения без музыкаль
ного сопро®ождения, при исполнении мало 
нюансов. Из исшолненных произведений 
лучше всего удались «Славься» Глинки и 
песни советских композиторов —  Новико
ва «Родина моя», Дунаевского «Марш эн- 
туэиасто®» и «Москвичи». Наиболее с.лож- 
Еый номер хоровой программы —  хор 
«Проводы масляЕпцы» Чайковского был 
совершенно непорчен фальшивым звуча
нием средней части, в которой ход) ноет 
без сопровождения.

Хорошее впечатление оставили выступ
ления учащихся фортепианного класса 
(преподаватель 0. А. Когляревская). Кра
сочно и ярко исполнила концертный этюд 
Листа «Шопот леса» учащаяся 4-го курса 
Елена Бородюк. Хорошо лр<йвучал в ис

полнении Галины Гусевой ( 4-й курс) «Та
нец рыцарей» из балета Прокофьева «Ро
мео и Джульетта», эмог^ионально насыщен
но исполнила «Этюд-картину» Рахманино
ва ученица 3-го курса Галина Майкова. 
Хорошие технические данные показала в 
исполнении «Юморески» Рахманинова уча
щаяся 2-го курса Альбина Грищенко, Тем
пераментно, но не совсем чисто был сы
гран популярный «Танец с саблжи» из 
балета Хачатуряна «Гаянэ» учащимися 
2-го курса Медведевой и А. Грищенко. 
Удачными были выступления баянистов 
4-го курса —  Анатолия Арестова (класс 
преподавателя И. П. Дорофеева), исполнив
шего увертюру Обера к  опере «Немая из 
Портнчи», и  Геннадия Черненького (класс 
преподавателя В. Т. Феоктистова), тонко и 
технически хорошо сыгравшего очень 
трудное и  содержательное «скерцо» из со
наты для баяна Чайкина.

Удачными были выступления Владими
ра Сайчежко (класс флейты преподавателя 
К. II. Ленгардт), Тамары Петрушенко 
(класс домры преподавателя Д. П. Бело
зерского).

Меньшее впечатление оставили выступ
ления учащихся вокального отдела класса 
преподавателя А. М. Тихомировой. Уча
щийся 2-го курса Владимир Смакотин, об
ладающий недурным баритоном, сильно 
форсировал звук, учащейся 4-го курса 
Аиде Манучарьян неплохо исполнена песня 
Туликова «Родша-мать», но «Думка Ка
раси» из оперы Мусоргского «Сорочинская 
ярмарка» была исполнена крикливо и с 
интонационными дефектами. Наиболее 
приятное впечатление оставило выступле
ние учащейся 4-го курса Ларисы 1^ны- 
шевой, хорошо передавшей средствами не
большого, но чистого и приятного по 
тембру сопрано арию Любы Шевцовой из 
оперы Мейтуса «Молод<гя гвардия» и ро
манс Глиэра «Лада». Выразительно про
звучал в пелолневии Копышевой и Ману- 
чарьяп дуэт Прицкера «Дороги».

Выступлениями оркестра и хора дири
жировали учащиеся 4-го курса отделений 
народных инструментов и  дирижерско-хо
рового (классы дирижирования преподава
телей Л. В. Гаврилова и Н. Н. Алимовой). 
Нужно сказать, что впечатление от дири
жерской техники учащихся мало удовлет
ворительно. В их жестах нет выразитель
ности, нет ощущения звука. Дирекция 
училища должна обратить самое серьезное 
внимание на состояние классов дирижиро
вания.

Е. КОРЧИНСКИЙ.

Что томичи увидят во время летнего 
театрального сезона

Коллектив областного драматического 
театра работает сейчас над пьесой Розова 
«В добрый час!». Герои пьесы —  вьпгуск- 

-ники средних школ, девушки и  юноши, 
которым предстоит определить свое жиз
ненное призвание.

До 26 июня коллектив будет работать в 
своем помещении, а затем перенесет спек, 
текли в городской сад. Во второй половине 
июля творческий коллектив уедет на гаст
роли в Кузбасс.

В первых числах июля в Томск приез
жает на гастроли Молотовский государст
венный ордена Трудового Красного Знаме
ни театр оперы и  балета, в полном соста
ве. Театр покажет семнадцать оперных и 
балетных постановок. Среди них— «Князь 
Игорь», «Пиковая дама», «Лебединое озе
ро», «Чародейка», «Снегурочка», «Лакмэ» 
п «Дон Карлос». Впервые ® Томске будут 
показаны новые произведения советских

композиторов: опера Ерейтнера «Таня», 
балет Мошкова «Бэла».

В спектаклях театра примут участие: 
главный дирижер Шмо.ргаер, заслуженные 
артисты республики лауреаты Сталинской 
премии Григорьева, Сильвесгрова, Бойки- 
ня, Попов, заслуженная артистка респуб
лики лауреат Сталинской премии, восля- 
танница Томского музыкального училища 
Измайлова, главный хормейстер, заслу
женный деятель искусств Виссонов —  то
же воспитанник Томского музыкального 
училища.

В начале августа в Томск приедет кол
лектив театра йгузыкальной комедии К^н- 
баеса. В его репертуаре новые постановки 
«Мартин рудокоп» Целлера, «Фиалка Мон- 
матра» Кальмана и другие.

На эстрадах летнего городского сада бу
дут выступать артисты Москвы, Ленин
града, Сибири.

НА ФУТБОЛЬНЫХ ПОЛЯХ

Первые итоги игр на первенство города
В Г. Томске на стадионах «Динамо», 

«Красная звезда», «Буревестник» и «Ло
комотив» проходят игры на первенство го
рода по фуйолу. В этом году в. розыгрыше 
принимает участие 53 команды, разбитых 
на три ш уппы.

В первой группе розыгрыш проводится 
клубным зачетом, то есть итоги встреч 
между клубами определяются по резу.тьта- 
там игр двух команд— ^взрослой и юноше
ской. В этой группе принимает участие 
13 спортивных клубов, в том числе «Тор
педо». «Шахтера», два динамовских клу
ба. «Спартака» и другие.

Во вторую группу включены все футболь, 
ные команды, не участвующие в клуб, 
ном зачете. В этой группе принимают уча
стие в розыгрыше 20 футбольных команд, 
половина из которых заводские. В третью 
группу входят юношеские команды города. 
Во всех группах розыгрыш проходит по 
круговой системе в один круг.

В клубном зачете лучших результатов 
добились команды карандашной фабрики, 
набравшие 152 очка из 168 возможных.

Этот спортивный коллектив занимает пер
вое место в таблице розыгрыша.

Места остальных команд по наименьше
му количеству потерянных очков распреде
ляются следующим образом. На втором ме
сте стоят команды «Локомотива», потеряв
шие 42 очка, и на третьем ме(^е— коман
ды клуба педагогического института, по
терявшие 52 очка.

Следует отметить успех футболистов ин. 
женерно-стронтельного института. Они вы
играли у команды «Торпедо» со счетом 
4 :1, у  команды райсовета «Динамо» 
со счетом 3:0 и у команды «Шахтера» со 
счетом 4:0.

Во второй группе успешно начали сезон 
заводские команды. Например, команда 
завода резиновой обуви пока не имеет по
ражений, и все свои календарные встречи 
выиграла. Без поражения идет и команда 
трудовых резервов. 5 очков из 6 возмож
ных набрала команда манометрового заво
да.

Розыгрьпп первенства города по юноше
ским командам начался 5 июня.

На кубок города по футболу
С 1 июня начались игры на кубок го

рода по футболу. В этом году фучболисты 
города отмечают десятилетие со дня пер
вого розыгрыша этого кубка. В течение 
девяти лет кубок четыре раза выигрывали 
динамовцы, три раза —  команда «Науки» 
и по одному разу —  команды индустри
ального техникума и «Торпедо».

В этом году в играх на кубов принима
ет участие 20 команд. Первые встречи 
прошли остро и напряженно.

В играх первого круга команда «Торпе. 
до-1 » победила спартаковцев. Побежденной 
с поля ушла и первая команда политехни
ческого института. Команда 7-го райс<1ве- 
та «Динамо» победила команду лесного 
техникума. Команда «Локомотива-1» вы- 
иг'йла у команды машиностроительного 
техникума. Игра вторых команд «Локомо. 
тива» и «Спартака» закончилась победой 
железнодорожников.

Первая команда педагогического инсти
тута только в добавочное время одержала 
победу над командой манометрового завода. 
Футболисты районного совета «Дина
мо» выиграли встречу у команды горно
го техникума. Из розыгрыша выбыли так
же команды инженб1рно-стройтельного ин
ститута, вторая команда педагогического 
института и команда завода «Томкабель».

Во втором круге ‘команда район
ного совета «Динамо» встретилась с пер
вой командой педагогического института. 
Встреча закончилась победой динамовцев. 
Команда «Красной звезды» с крупным 
счетом выиграла у второй команды «Ло
комотива». Неудача постигла и первую 
коман.ту «Локомотива». Она проиграла 
встречу команде 7-го районного совета 
«Динамо» и выбыла из соревнования на 
кубов.

Игры на кубок продолжаются.

ОБЩ ЕСТВЕНН О СТЬ БРАЗИЛИИ  
П РИ В ЕТС ТВ У ЕТ П РИ СУ Ж Д ЕН И Е Ж О З Е  

Д Е  К А СТР О  М ЕЖ Д У Н А РО Д Н О Й  
ПРЕМИИ МИРА

МОНТЕВИДЕО. 6 июня. (ТАСС). Бра
зильская общественность горячо приветст
вует присуждение Международной премии 
мира врупному бразильскому ученому, 
борцу за мир Жозе де Кастро. На днях в 
Рио-де-Жанейро состоялось чествование 
Жозе де Кастро. С приветственными ре
чами выступили депутат Фернандо Ферра
ри, профессор философского факультета 
университета Луиз Виана и другие. Обра
щаясь к  Жозе до Кастро, лауреат между
народной Сталинской премии «За укрепле
ние мира между народами» писатель Жор
жи Амаду сказал: «Международная премия 
мира, врученная вам, является честью для 
всей бразильской интеллигенции, которая, 
следуя самым благоро-дным и прекрасным 
традициям нашего народа, борется за 
мир, за дружеское взаимопонимание на
родов».

В ответной речи, которая неоднократно 
прерывалась бурными аплодисмента^га 
присутствующих, Жозе де Кастро заявил, 
что он и впредь будет неустанно бороться 
за мир. «Я, —  сказал он, —  не знаю бо
лее достойной миссии для человека, чем 
миссия защиты мира».

Сессия Национального 
Совета Мира Франции

ПАРИЖ, б июня. (ТАСС). Закончилась 
сессия Национального Совета Мира Фран
ции. На сессии были избраны президиум 
и Бюро Национального Совета Мира и бы
ли приняты две резолюции. В резолюции, 
посвященной предстоящей Всемарной ас
самблее мира, говорится, что эта ассамблея 
будет способствовать поискам путей для 
ослабления междуяа|родной напряженности 
л  что французская общественность будет 
представлена на ассамблее многочисленной 
делегацией.

Во второй резолюции говорится о зада
чах французских сторонников мира, под
черкивается опасность политики вооруже
ния Западной Ге1Р.)[ании. гонки вооруже
ний. подготовки атомной войны. В резолю- 
Дйи специально подчеркивается, что по
зиция Франции в Европе и во веем мире 
серьезно подарвана ратификацией париж
ских соглашений и что Франция жизненно 
заинтересована в успехе совещания глав 
правительств четырех держав.

За подъем
сельскохозяйственного

производства
ВАРШ.\.ВА, 6 июня, (Т1С€). В ответ на 

призыв Польской объединенной рабочей 
партии и правительства инженеры, техни. 
ки , мастера и другие специалисты п^ю- 
мышленных предприятий заявляют о 
своем желании поехать на работу в ма
шинно-тракторные станции, чтобы спо
собствовать подъезду сельскохозяйственно
го «производства в стране.

В Сталиногрудском воеводстве о своем 
желании поехать на ра.боч7  в МТС заяви
ло около 200 специалистов.

Торговые переговоры 
между Югославией 

и Финляндией
БЕЛГРАД, 5 нюня. (ТАСС). Газета «По

литика» сообщает, что в Белграде нача
лись переговоры между торговыми делега
циями Югославии и Финляндии в целях 
заключения соглашения о товарообмене. 
Югославскую делегацию возглавляет совет
н и к  государственного секретариата по ино
странным делам Янез Флере, а делегацию 
Финляндии —  начальник отдела восточ
ных стран министерства иностранных дел 
Алдар фон Хайрот.

Забастовки в Англии
ЛОНДОН, 5 июня. (ТАСС). Забастовка 

английских железнодорожников, дo■к^poв и 
моряков, требующих повышения заработ
ной платы и  улучшения условий труда, 
продолжается. 70 тысяч машинистов и 
кочегаров английских железных дорог ба
стуют уже вторую неделю.
, Третью неделю в 7 крупнейших портах 
Англии бастуют докеры, требующие при
знания своего профсоюза, носящего назва
ние «профсоюз докеров и  грузчиков».

Продолжается также забастовка моряков 
кр и в о го  океанского пассажирского паро
хода «Аскания», находящегося в порту 
Ливерпуля. В знак солидарности с ними 
забастовали моряки еще трех крупнейших 
лайнеров —  «Мавритания», «Бршганик», 
«Эмпресс оф острэлиа», а также парохода 
«Ньюфаундленд». В результате забастовки 
моряков задерживается отъезд из Англии 
более двух тысяч пассажиров.

Победа труд ящ и хся  цементной промы ш ленности Италии
РИМ, 6 июня. (ТАСС). Как сообщает j платы добились от предпринимателей но- 

газета «Унита», трудящиеся цементной вого трудового соглашения, удовлетворяю- 
промышленности Италии после восьми ме- щего требования рабочих, 
сяцев борьбы за повышение заработной'

Забастовочное движение в США
НЬЮ-ЙОРК, б июня. (ТАСС). По сооб

щениям печати, в ночь на б июня нача
лась забастовка на заводах автомобильной 
компании Форда. Забастовка охватила 
15 заводов и продолжает раепроспраняться 
на новые пре.тприятия. Бастует около 
20 тысяч рабочих. В ночь на 8 июня на. 
мечена забастовка на предприятиях компа
нии «Дженерал моторе», на которых заня
то 325 тысяч рабочих.

Конфликт в автомобильной промьпплен- 
ности возник в связи с тем, что монопо
лии отказались удовлетворить требования 
(рабочих о гаранти1рованной заработной 
плате, о выплате рабо'шм установленных

пособий в с.тучае увольнения и т. д. 
Предприниматели всячески противились 
переговорам с представителями объединен
ного профсоюза рабочих авиационной и 
автомобильной промьппленности в отноше
нии этих требований, а когда переговоры 
начались —  завели их в тупик.

По сообщениям печати, забастовочное 
движение грозит охватить и другие отрас
ли промышленности. Так, на конец июня 
назначена забастовка профсоюза 5>абочих 
сталеплавильной шромышленности, насчи
тывающего 1.200 тыс. членов. Металлур
ги требуют повьшения заработной платы.

в и н д и и  ШИРИТСЯ ДВИЖЕНИЕ  
З А  ОСВОБОЖДЕНИЕ ГО А

ПЕКИН, б июня. (ТАСС). Агентство 
Снныуа сообщает, что представители раз
личных индийских политических партий 
и видные граждане Дели решили создать 
фронт борьбы граждан Дели за освобожде
ние Гоа. Эта организация ставит своей 
целью проведение демонстраций и митин
гов, а также сбор средств в поддержку 
движения за освобождение Гоа.

В своем последнем номере еженедельшгк 
«Нью эйдж» пишет, что «борьба за Гоа 
является борьбой всего индийского наро
да».

США вооружают Западную Германию
НЬЮ-ВОРЕ, 6 июня. (ТАСС). По сооб

щению агентства Юнайтед Пресс, 5 июня 
в Вашингтон прибыл министр хозяйства 
Западной Германии Эрхард. Он, ка к явст
вует из сообщения, будет вести перегово
ры с американскизгги властями об оснаще

нии западно-германского вермахта амери
канским оружием.

Лгенгсгво указывает, что в настоящее 
время на складах в США готово к  отправ
ке в Западную Германию военное с н а б 
жение на несколько сот миллионов долла
ров.

Парижская газета о противоречиях между 
„атлантическими” союзниками

ПАРИЖ, 7 июня. (ТАСС). Отпра'Вка из 
Европы В Алжир французской .дивизии для 
подавления нацлонально-осво’бодительного 
движения явилась толчко.м для усиления 
франко-американских и франко-англий
ских противоречий, которые в течение 
длительного времени скрыто проявлялись 
в отношении политики в Северной Афри
ке. Во французской печати стали часто 
появляться сообщения, свидетельствующие 
о том, что юшериалистические круги США 
и Англии втайне радуются затруднитель
ному положению, в котором оказалась 
Франция в Северной Африке, рассчиты
вая, что это повлечет за собой ослабление 
ее колониальных позиций. В связи с этим 
становится понятным то недовольство, ко
торое возникло в США и .Англии вследст
вие отправки французской дивизии в Ал
жир.

Парижская печать не замедлила доволь
но резко реагировать на эту англо-амери
канскую позицию. В частности, правая 
газета «Комба» пишет, что «Франция 
имеет право требовать недвусмысленного 
заяв.тения со стороны своих «союзников». 
Уже не первый день, пишет газета, 'ч<ант- 
лийские и американские круги делают 
вид, что они обеспокоены отправкой на
ших соединений (французской дивизии. —

Ред.) в Алкир... Иными слов1ами, Франция 
рискует оказаться проигравшей стороной 
во всех областях. В Пндо-Китае она под
вергается ежедневным нападкам со сторо
ны ставленников наших американских 
друзей. В Африке наши трудности возра
стают вследствие, по меньшей мере, со
мнительной позиции некоторых американ
ских кругов».

Газета «Комба» оценивает англо-амери- 
клнекую реакцию на отправку француз
ской дивизии в Алжир ка к признак кри
зиса Северо-атлантического союза и пока
затель «шаткой позиции» Франции внутри 
этой организации. Газета подчеркив1ает, 
что Франция занимает слабые военные и 
политические позиции в Северо-атлантиче
ском блоке и что это может особенно усу
губиться вследствие угрозы преобладаю
щего положения в нем будущих западно- 
германских дивизий. «Неужели наши от. 
ветственные министры и. органы кэ д’ор- 
се (министерство иностранных дел. —  
Ред.), спрашивает газета, будут ждать, 
чтобы на этот раз федеральная республи
ка подрубила сук, на котором мы сидим?». 
Газета оговаривается, что она не намерена 
«ставить под сомнение союзы», но призы
вает «предотвратить медленное психологи
ческое разложение, признаки которого про. 
являются в Афинах, Риме, Осло, Париже».

Промышленное строительство в Югославии
БЕЛГРАД, 6 июня. (ТАСС). Как сооб

щает газета «Вечерне новости», в Боснии 
и Герцеговине заканчивается строитель
ство ряда крупных промышленных объек
те®.

В Маглае близится к  концу строитель
ство фабрики, которая ежегодно будет про
изводить 24 тысячи тонн nevinionosH, 22 
тысячи тонн бумаги и 16.800 тонн бу

мажных мешков.
Полным ходом идет монтаж третьего аг- 

регата гидроэлектростанции «Ябланица». 
Летом текущего года агрегат вступит в 
строй. В будущем году будет закончен 
монтаж трех остальных агрегатов.

Большие капитальные работы ведутся 
по переоборудованию железорудных шахт 
в Вареше, .

Военные действия 
в Южном Вьетнаме

ПАРИЖ, 6 июня. (ТАСС). Газета «1и- 
берасьон», ссылаясь на сообщение агент
ства Франс Пресс из Сайгона, пишет, что 
войска правительства Нго Динь Дьема 
предприняли крупное наетуп.тение против 
вооруженных отрядов секты хоа-хао. В 
операции участвуют 50 батальонов пра
вительственных войск, поддерживаемых 
артилле!)ией, танками п отрядами парашю
тистов. Отряды сект укрылись в лесах, в 
150 километрах западнее Сайгона.

Из Сайгона поступают сообщения о том, 
что правительственные войска несут боль
шие потери от засад, устраиваемых отря
дами секты хоа-хао.

«Либерасьон» пишет, что в результате 
военных действий среди гражданского на
селения Южного Вьетнама насчитываются 
тысячи убитых и раненых.

Шахматный матч 
СССР— Венгрия

БУДАПЕШТ, 7 июня. (Спец. корр. 
ТАСС). Вчера была доиграна последняя 
партия шахматного матча СССР —  Вен
грия Сабо —  Микенас, которая закончи
лась вничью. Таким образом окончатель
ный счет матча СССР —  Венгрия 20:12 
в пользу советских шахматистов.

В тот же день состоялось вручение при
зов за лучшие результаты и за лучшие 
партии матча.

Призы за лучшие результаты noviynn- 
ли: первый приз —  Петросян, который 
имеет 5,5 из 7 очков; второй приз —  Ке- 
рес (5 из 7 ); третий —  Бронштейн (4,5 
из 7); четвертый —  Иливицкий (3 из 6).

Призы за лучшие партии получили: 
первый приз —  Еерес за партию с Сабо, 
второй —  Бронштейн за партию с Биде
ком, третий —  Сабо за партию с Брон
штейном, четвертый приз получил Барца 
за партию с И-тивицким.

Мастер Л. АБРАМОВ.

Взрыв ^-с
на складе боеприпасов 

в Турции
ЛОНДОН, 6 июня. (ТАСС). Как сооб

щает стамбульский корреспондент агент
ства Рейтер, 5 июня произошел сильный 
взрыв на складе боеприпасов близ штаба 
сухопутных сил Северо-атуантического 
союза в юго-восточной зоне Европы в 
г. Измир.

Извещение
9 июня, в 8  часов вечера, в област

ном лектории состоится лекция на тему: 
«Выдающийся советский писатель М. А. 
Шолохов». Читает кандидат филологиче
ских наук Я. Р. Кошелев.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Областной драматический театр 
имени В . П. Чкалова 

8  июня — «Персональное дело».
9, 10 шоня — «В сиреневом саду». 
Начало спектаклей в 7 часов 30 ми

нут вечера.

ГОРСАД ОТКРЫ ТАЯ ♦  
ЭСТРАДА  

8  июня.
Концерт симфонического оркест

ра Томской областной филар.монии. 
Дирижер Михаил Ривкин.

^  Начало концерта в 9 чао. веч. ф

к и н о

Кинотеатр имени М . Горького. 8  ию-
.wi — «Папа, мама, служанка и  я». Се
ансы: 10, 11-50, 1-40, 3-30, 5-20, 7-10,
9, 10-50. «По Индонезии». Начало сеан
са в 9 часов утра.

Клуб имени Сталина. 8 июня — «ОИак- 
ловия». Сеансы: 2, 4, 6.

Кинотеатр имени И . Черных. 8 т о 
ня — «Команда с нашей улицы». Сеан
сы: 10-30, 12-30. 2-30.

Кинотеатр в городском саду. 8 июня 
— «Милый друг». Сеансы: 2, 4, 6, 8,
10. Для детей —  «Песни родной сторо
ны». Начало сеанса в 12 часов дня.

Кинотеатр на «Белом озере». 8 ию
ня — сеанс кинохроники на медицин
ские темы. Начало сеанса в 6 часов 30 
минут вечера. Цена билета 1 рубль.

=j Вырежь и сохрани^

К инотеатр  им ени Гор ьи ого
По четвергам на одном вечер

нем сеансе демонстрируется науч
но-популярный, хроникал1»но-доку- 
ментальный фильм.г>]

ТОВАРИЩИ ПОДПИСЧИКИ!
Осталось несколько дней до окончания приема подписки  

на газеты и журналы на второе полугодие-1955 года

СПЕШИТЕ ПОДПИСАТЬСЯ!
Подписка производится во всех, отделениях и агентствах свя

зи, в отделах .Союзпечати", на предприятиях, в колхозах, 
МТС и  организациях, у общественных уполномоченных.

Облсоюзпечать.

СМОТРИТЕ НА ЭКРАНАХ КИНОТЕАТРОВ И КЛУБОВ!
с 9 июня 1955 года

новый художественный 
фильм

о -  ,

Производство киностудии 
„Ленфильм“ .

новый цветной документальный (})ильм

по ИНДОНЕЗИИ
Производство Центральной студни 

документальных фильмов.
Выпуск областной контопы .Кинопроката*.

Дирекция и коллектив Томского 
научно-исследовательского инсти
тута вакцин и сывороток выражают 
соболеэнование профессору С. П. 
Карпову и его жене М. И. Федо
рович по поводу смерти
'  Ф ЕД О РО ВИ Ч А

Ивана Ивановича.

Томскому горпищеторгу требуются на 
работу: экспедиторы, сторожа, продав
цы  на сатураторные тележь*н, грузчики.

Обращаться; г. Томск, улица Обруб, 
8, отдел кадров.

2 — 1

Требуются рабочие и ученики: токари, 
фрезеровщики, шлифовщики, кузнецы, 
молотобойцы, калильщики, правщнки, 
монтажники, крановщик на автокран; 
квалифицированная машинистка, убор
щ ицы и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Учебная. 
37, завод режущ их инструментов, отдел 
кадров. 2 — 1

Томской областной конторе «Сеяь- 
электросгрой» требуются для работы в 
г. Томске II в районах области: плотни
ки, каменщики, разнорабочие, грузчики, 
шоферы, капитан катера, электромонте
ры, слесари по ремонту механизмов. Оп
лата труда сдельная и сдельно-прогрес
сивная.

Обращаться: г. Томск. Набереокная 
реки Ушайки, 18, телефон 48-47.

2 — 1

Требуются разнорабочие и грузчики. 
Обращаться: г. Томск, Набереж

ная реки Ушайки, 18, база «Главтек- 
стильторга». 2 — 2

Гр-ка Павлова Александра Михайлов
на, проживающая в г. Томске, улица А э
родромная, 45. кв. 1, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Павловым 
Алексеем Георгиевичем, проживающим 
в г. Кувшиново, Храпугинский сельсо
вет, село Каменное, дом 76.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышевско
го района г. ТОхМека.
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